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MP alerta sobre transmissão de sessões
da Câmara e vereadores deixam plenário

Câmara de Paraíso vai apurar denúncia de
suposta fraude em concurso da Prefeitura

Os vereadores Valdir do Prado e Paulo Cesar (Tatuzinho), deixaram o plenário e acompanharam a sessão no auditório da CâmaraOuro Verde
vence Pratápolis

e conquista o
tricampeonato

Motorista tenta
evitar choque
entre veículos,

mas morre após
caminhão capotar

Incêndios continuam
castigando Paraíso
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
UM PÉ ATRÁS

Os vereadores Serginho e José Luiz do Érika fica-
ram com um pé atrás na sessão da Câmara, segunda
(5/10), por conta de recomendação feita pelo Ministério
Público em atendimento a pedido do prefeito Walkinho
que pretendia não fossem transmitidas as sessões pela
TV Câmara. O MP não impediu, mas alertou que podem
haver sérias consequências caso pronunciamentos,
especialmente de vereadores candidatos à reeleição,
vistos como campanha eleitoral, venham a ocorrer.
Serginho e José Luiz disseram que iam participar da
sessão, mas não autorizaram fosse suas imagens mos-
tradas pela TV Câmara.
NÃO ARRISCARAM

Com o mesmo entendimento, os vereadores Valdir e
Paulo César (Tatuzinho), também preferiram não arris-
car,  deixaram suas cadeiras no plenário e acompanha-
ram a sessão do auditório da Câmara. A iniciativa deles
motivou o presidente Lisandro Monteiro interromper a
sessão por cinco minutos, e consultar o jurídico da Casa.
Embora nas dependências da Câmara, seus nomes não
constaram no painel, como presentes à sessão.
PEPINO

Denúncia protocolada por um médico na Câmara de
Paraíso, minutos do início da sessão (5/10), será pepi-
no a ser descascado conjuntamente por algumas mãos
nos próximos dias. Ele questiona documentos juntados
como prova de habilitação por candidatos que presta-
ram concurso promovido pela Prefeitura, para preen-
chimento de cargos na área médica. Comissão da Câ-
mara Municipal presidida pelo vereador Vinício Scarano
irá analisar o caso.
NOVA FASE

Praticamente 15 dias após o início do período de
propaganda eleitoral campanhas dos candidatos a pre-
feito, vice-prefeito e vereadores em São Sebastião do
Paraíso parecem ainda não atrair a atenção de grande
parte do eleitorado. Tudo indica que haverá grandes
dificuldades em atingir o público votante tendo em vista
as restrições das campanhas em função do período de
pandemia. Ainda assim alguns políticos mesmo em gru-
pos reduzidos de pessoas têm frequentado praças, lu-
gares públicos e visitados residências para reuniões com
lideranças de bairros ou de segmentos.
HORÁRIO ELEITORAL

A propaganda eleitoral gratuita em rádio e televisão
para as eleições municipais de 2020 começa a ser vei-
culada a partir da próxima sexta-feira (9/10). Os anún-
cios serão divulgados em dois formatos: nos blocos de
10 minutos, que vão ao ar de segunda-feira a sábado,
duas vezes ao dia, e serão usados para mostrar os can-
didatos a prefeito; e também por meio de comerciais,
de 30 segundos ou um minuto cada, que serão exibi-
dos ao longo do dia. Para as inserções, cada emissora
de rádio e televisão vai destinar 70 minutos diários.
ASILO

O deputado estadual Antônio Carlos Arantes anun-
ciou  ter conseguido e destinado uma verba de R$
193.610,00, utilizada na implantação do Projeto Ener-
gia Solar (Fotovoltaica), na Sociedade São Vicente de
Paulo, em São Sebastião do Paraíso. A iniciativa pode-
rá gerar uma economia média de R$ 5 mil mensais para
a instituição recursos estes que deverão ajudar em ou-
tros serviços e melhorias para os internos. O deputado
anteriormente contribuiu para as obras de melhorias na
lavanderia que passou por um amplo processo de mo-
dernização. A implantação do novo sistema de preven-
ção de incêndios também foi ação creditada ao parla-
mentar.
AGILIDADE

No próximo dia 14 de outubro vai fazer um mês da
última publicação de foto de visita de políticos às obras
de pavimentação da estrada para o Distrito da
Guardinha. Naquela ocasião afirmou-se que foram pe-
dir mais agilidade nos trabalhos executados pela em-
presa responsável pelo serviço. Desde então cessaram
as visitas aos canteiros de obras, as fotos e divulga-
ções sobre o andamento dos serviços não foram mais
publicadas. As primeiras chuvas são esperadas, e por
sinal, bem vindas. Teria o pavimento alcançado a meta-
de do trecho desejado? De agora para frente a tendên-
cia é se tornar mais lenta a execução da obra.
ATRASADAS

Ainda da reunião do fim de setembro em Belo Hori-
zonte entre lideranças da cidade, leia-se o deputado
Arantes, o prefeito Walker Américo e o secretário de
Obras, José Antônio Cintra, na Secretaria de
Infraestrutura, reivindicaram algumas obras para o mu-
nicípio. Alguns pleitos são de agora, como a constru-
ção de uma alça entre as BR-265 e a BR-491 passan-
do atrás dos bairros Morumbi e Cidade Nova, além de
um trevo de acesso na ligação com a estrada da
Guardinha.
MAS ...

Há promessas feitas há quase 10 anos que não saem
do papel como é a interligação da MG-050/BR-491 e
duplicação até o Terminal Rodoviário. Obras que pode-
riam estar prontas, mas que certamente ficarão para o
próximo gestor inaugurar, caso realmente alguma de-
las aconteça.
REALIZADAS

Enquanto isto foram construídos pela mesma con-
cessionária e o Governo do Estado, duplicações e ou-
tras melhorias em Itaú de Minas e Passos. Nestas cida-
des os usuários, inclusive os paraisenses que por lá
transitam já sentem os benefícios e as vantagens das
obras realizadas no acesso a estas localidades. Em
Paraíso, o anúncio sobre obras principalmente a inter-
seção da MG-050/BR-491 e duplicação até a Rodoviá-
ria são anunciados de tempos em tempos sem que nada
de prático aconteça.
POR CARTÃO

Está pronto para apreciação do Plenário da
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) o pro-
jeto que possibilita o pagamento da tarifa de pedágio
por meio de cartão de débito ou de crédito. A iniciativa
também estabelece que as concessionárias que admi-
nistram rodovias privatizadas deverão instalar placas
para informar aos usuários sobre essa nova possibili-
dade de pagamento. Foi ainda contemplada a determi-
nação de que, se a concessionária optar por disponibilizar
guichês específicos para o pagamento com cartão, eles
não sejam inferiores à metade dos já disponíveis.
EMPLACAMENTO

Recebeu parecer favorável o Projeto de Lei (PL) 593/
19,  que pretende dar direito ao consumidor de adquirir
a placa para seu veículo automotor em quaisquer esta-
belecimentos comerciais fabricantes, desde que
credenciados no município ou unidade regional da Po-
lícia Civil situados nos limites territoriais mineiros, mes-
mo que o domicílio do comprador seja diferente da lo-
calidade em que o fabricante é credenciado. Atualmen-
te, o fornecedor precisa ser do município onde o veícu-
lo foi comprado. De acordo com o novo texto, não se-
rão admitidas restrições à comercialização dessas pla-
cas, salvo aquelas constantes da legislação de trânsito
ou de sua regulamentação.

MINAS AVANÇA NO COMBATE À CORRUPÇÃO.
JÁ O BRASIL...

OPINIÃO

DA EUFORIA
ÀS  grandes
decepções

Talvez fosse uma boa
ideia guardar as frases, dis-
cursos e entrevistas com as
promessas dos pretensos
políticos e os de carreira,
mandatários municipais, es-
taduais, federais, para não
sair de nosso estado e mu-
nicípios de Minas Gerais,
para que a nova geração to-
masse conhecimento do que
ocorreu com os governos e
seus “slogans” de esperan-
ças.

É que, se o historiador
tem o privilégio de despertar
no passado as centelhas da
esperança, como dizia o
ensaísta, crítico literário, fi-
lósofo e sociólogo judeu ale-
mão Walter Benjamim,
Benedix Schönflies, nada
melhor que usar o jornal que
chamou de historiador do co-
tidiano – para mostrar como
é fácil sair da euforia para a
grande decepção – Nem sei
se temos uns restos de ner-
vos para vibrar e de esperan-
ça para retomar, acreditar e
reiniciar o sonho de virmos
concretizadas as promessas
de nossos representantes, de

obras essenciais e de gran-
des benefícios para as nos-
sas cidades e da comunida-
de. O certo é que tudo vai
bem para o lado de quem
detém o poder.

E os demais, para não di-
zer o resto, bem, os demais,
que continuem acreditando,
sonhando, esperando que
suas reivindicações sejam
atendidas (a LP – lista de pe-
didos – é cada vez maior), e
são estendidas por mais e
mais mandatos de promete-
dores.

Terminará meu tempo de
paciência e crença, estou cer-
to disto, e não terminará ja-
mais a obra necessária. Pré-
candidatos, se são, quero ver
seus projetos de viabilidade
econômica e social, que po-
dem ser incrementados, con-
forme o olho da rua, de ini-
ciativas cidadãs e de aspira-
ções para o bem comum. 

Fernando de Miranda Jorge
– Acadêmico

Correspondente da APC 
Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com 
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Guilherme da Cunha 

Semana passada, ocorreu o 1º Seminário Mineiro
de Integridade, uma iniciativa da Controladoria-Geral
do Estado, sob a destacada liderança de Rodrigo
Fontenelle. Com representantes máximos de todos os
Poderes e de órgãos de fiscalização, além do diretor
executivo da Transparência Internacional, o evento dis-
cutiu o combate à corrupção e a adoção de boas prá-
ticas de gestão pública para incrementar a transpa-
rência e a qualidade dos serviços prestados aos cida-
dãos.

Fui convidado para participar em um dos painéis do
evento, representando a Assembleia Legislativa, tendo
em vista as ações de transparência que já adoto em
meu gabinete e por ter sido escolhido relator de dois
importantes projetos de lei em tramitação que facilita-
rão o combate à corrupção em nosso Estado: os exce-
lentes projetos nos 1.948/2015 e 5.227/2018, de auto-
ria dos deputados Leo Portela e Antônio Carlos Arantes.

Além de debater os projetos de lei dos quais fui relator,
falamos sobre as ações internas da própria Assembleia
para incrementar a participação do cidadão no proces-
so legislativo e na fiscalização dela própria e dos de-
mais poderes, com especial destaque para o Assembleia
Fiscaliza, iniciativa pioneira do Legislativo mineiro que
exige prestações de contas semestrais dos gestores do
Estado. Debatemos também pontos nos quais a trans-
parência e a participação podem avançar, como a ela-
boração de um manual de boas práticas dos servidores

do parlamento e a criação de um órgão central voltado
exclusivamente para questões dessa natureza.

Aos que não puderam assistir, as palestras estão dis-
poníveis no canal "Seminário Mineiro de Integridade"
no YouTube.

Mas o ponto alto do evento, sem dúvida, foi a assi-
natura pelo Governo do Estado, Tribunal de Justiça,
Assembleia, Ministério Público, Defensoria Pública e
Tribunal de Contas, que cria a Rede Mineira de Integri-
dade, que consolidará todos os órgãos da Administra-
ção Pública de Minas Gerais, de todos os poderes, em
ações coordenadas de prevenção à corrupção.

E é especialmente importante que Minas Gerais se
empenhe na prevenção à corrupção neste momento em
que o Brasil parece andar para trás no combate à mes-
ma. O desmantelamento da Lava-Jato pelo procurador-
geral da República indicado pelo presidente Bolsonaro
e a recente indicação por ele, para ocupar uma cadeira
no STF, de um desembargador alçado ao posto pela
Dilma e que abertamente se posiciona contra a prisão
após condenação em segunda instância nos fazem crer
que, mais do que nunca, o melhor mesmo é prevenir a
corrupção, pois sua punição aparenta ficar cada dia
mais improvável.

(Hoje em Dia 05/10/2020)

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em
Direito Tributário e deputado estadual, coordenador da

Frente Parlamentar pela Desburocratização

Toque-se e viva melhor,
aprimore sua fé,
seja moderna, ame-se,
faça o autoexame da mama
e evite o desencontro com a vida,
tenha a alma mais forte
e esperança longe da morte.
A prevenção se faz necessária!
Essa doença não escolhe faixa etária
corra serena, com leveza
e aproveite a sorte.
Tenha esperança, faça a sua parte,
encante com a leveza,
com a evolução,
com a magia,
sem preocupação.
Faça com que cada dia
bata mais forte seu coração
de bem com a vida
e com intensa emoção...
" Outubro é cor.
Outubro é flor.
Outubro é rosa.
Outubro é amor! "

Bernadete Aguiar, membro efetivo da Academia Paraisense de Cultura

TOQUE-SE...

LIONS CLUBE
CULTURAL

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Concorrência Pública nº 006/2020, Processo nº 1628/2020,
tipo Menor Preço. Critério de Julgamento: Menor Preço Global. Objeto:
CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA PRESTAÇÃO DE SERVI-
ÇOS DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA NA ESTRADA DA GUARDINHA
VIA MORRO ALTO – SEINFRA - TRECHO 03, CONFORME CONVÊNIO
DE SAÍDA Nº 1301.000.886/2020 – SEINFRA, PLANILHA ORÇAMEN-
TÁRIA, CRONOGRAMA FÍSICO FINANCEIRO, MEMORIAL DESCRI-
TIVO E ART ANEXO AO PROCESSO, POR UM PERÍODO DE 05 (CIN-
CO) MESES. A abertura será dia 05 de Novembro de 2020. O edital com-
pleto e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se a
disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Ge-
rência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini nº 60,
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 12:00 às 17:00, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 02 de Outubro de 2020.
Marcoantonio Mosquetti da Silva – Presidente da Comissão Permanente de
Licitação.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 043/2020, Processo Licitatório nº 1269/
2020 tipo Menor Preço Global. Objeto: Contratação de empresa para o
fornecimento e instalação de 29 Relógios de Ponto Digital, destinados a
suprir as necessidades da Secretaria Municipal de Educação, Secretaria
Municipal de Esporte, Lazer, Cultura e Turismo e Secretaria Municipal de
Ciência e Tecnologia, Educação Profissional e Ensino Superior, com entrega
imediata. A abertura será dia 23 de Outubro de 2020, às 13:30 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60
– Piso Superior - Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 horas às 17:30
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 06 de outubro de 2020. Rodrigo Augusto de Oliveira -
PREGOEIRO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000122/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000122/
2020, , para  “PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TRATAMENTO PARA
DEPENDENCIA QUIMICA DO PACIENTE  G.H.D  REFERENTES AOS
MESES JULHO,AGOSTO E SETEMBRO  PARA MANUTENÇÃO DAS
ATIVIDADES DO SETOR DE SAÚDE DO MUNICÍPIO - Inc IV do Art.24
LF 8666/93”. junto à empresa  PROJETO  ESPERANÇA EM CRISTO JESUS
, CNPJ N°  22.501.116/0001-47 NO VALOR TOTAL DE R$ 3750,00(três
mil setecentos e cinquenta reais  ).  Itamogi 01 de  Outubro de 2020 -
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000123/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000123/
2020, , para  “PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TRATAMENTO PARA
DEPENDENCIA QUIMICA DO PACIENTE  G.P.N  REFERENTE AOS
MESES DE AGOSTO E SETEMBRO EM ATENDIMENTO AO PROCESSO
JUDICIAL NRO : 5000267-32.2020.8.13.0329  PARA MANUTENÇÃO
DAS ATIVIDADES DO SETOR DE SAÚDE DO MUNICÍPIO - Inc IV do
Art.24 LF 8666/93”. junto à empresa  PROJETO  ESPERANÇA EM CRISTO
JESUS, CNPJ N°  22.501.116/0001-47  NO VALOR TOTAL DE R$
2500,00(dois mil e quinhentos reais). Itamogi 01 de  Outubro de 2020.
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

– V– V– V– V– VERDURAS –ERDURAS –ERDURAS –ERDURAS –ERDURAS –
– P– P– P– P– PAMONHA –AMONHA –AMONHA –AMONHA –AMONHA –
– CURAU –– CURAU –– CURAU –– CURAU –– CURAU –

Vende-se e entrega-se em domicílio, alface,
almeirão, couve, tomate, jiló, cheiro-verde,

pamonha, curau, bolo de milho.
Peça pelo Zap 9 9249-7504.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
7 de Outubro de 2020

página 3Jornal do Sudoeste

Por João Oliveira

A sessão da Câmara Muni-
cipal de São Sebastião do Pa-
raíso, segunda (5/10), logo no
início, por pouco foi interrom-
pida por falta de quórum. O
motivo foi interpretação que
alguns membros daquela Casa
tiveram para recomendação
feita pelo Ministério Público aos
vereadores após recebimento
de denúncia em que o prefeito
Walker Américo alega que al-
guns estariam utilizando da
transmissão para promoção
pessoal.

Logo após a abertura, Val-
dir questionou se a sessão se-
ria realmente transmitida, e pe-
diu licença para se retirar do
plenário alegando que não iria
se prejudicar, tendo em vista
seu pleito às eleições munici-
pais deste ano. Valdir  disse que
participaria, mas do auditório.
Mesma iniciativa foi tomada
pelo vereador Paulo César de
Souza (Tatuzinho).

 Alguns vereadores se
posicionaram,  alegando que a
recomendação era para que os
vereadores que estão na corri-
da eleitoral tenham consciên-
cia de que não se pode fazer
promoção pessoal, mas que em
nenhum momento a Promoto-
ria determinou para que as
transmissões sejam interrom-
pidas.

O presidente Lisandro José
Monteiro interrompeu a sessão,

MP alerta sobre transmissão de sessões
da Câmara e vereadores deixam plenário

tendo em vista que Valdir pe-
diu para que constasse em ata
que ele participaria da votação,
mas não plenário, a fim de não
aparecer na transmissão. A jus-
tificativa seria a falta de quórum
e consulta ao jurídico sobre
como proceder mediante a si-
tuação. Pelo entendimento do
vereador Marcelo Morais, a não
presença dos vereadores (Val-
dir e Tatuzinho) no plenário não
poderia contar a presença de-
les para a tramitação dos pro-
jetos.

Com a chegada do verea-
dor Sérgio Aparecido Gomes,
foi estabelecido o quórum para
o início dos trabalhos. O vere-
ador Sérgio Aparecido Gomes
também se manifestou. Disse
que concordava com a reco-
mendação do Ministério Públi-
co, mas que não deixaria o ple-
nário já que defendeu que era
um direito dele estar presente
na sessão. Todavia, não auto-
rizou a divulgação de sua ima-
gem. Idêntico fez o vereador
José Luiz das Graças.

O vereador Vinício José
Scarano alegou que era a fa-
vor da recomendação do MP e
que também continuaria no ple-
nário exercendo sua função de
vereador, sem utilizar a trans-
missão da TV Câmara para
promoção pessoal. O vereador
Luiz da Graças destacou a
transparência que deve ter a
Casa em relação aos trabalhos
dos vereadores, mesmo respei-
tando a posição dos vereado-

res que deixaram o plenário e a
recomendação do Ministério
Público.

A DENÚNCIA

Vereadores tomaram co-
nhecimento da recomendação
da 5ª Promotoria de Justiça do
Ministério Público de Minas
Gerais da comarca de São Se-
bastião do Paraíso na última
sexta-feira (2/10), após de-
núncia do prefeito Walker

Américo Oliveira ao MP. Se-
gundo ele, a Câmara Munici-
pal estaria utilizando da trans-
missão das sessões para a re-
alização de propaganda eleito-
ral, em abuso de poder e uso
indevido dos meios de comu-
nicação social.

A Promotoria abriu uma
notícia de fato e recomentou à
Câmara que as transmissões
não sejam utilizadas para tal fi-
nalidade, sob pena de vereado-
res que concorrem ao pleito

eleitoral de 2020 tenham seus
registros cassados.

O MP recomenda ainda que
o presidente da Casa, Lisandro
José Monteiro, não permita, a
qualquer tempo, a veiculação de
publicidade institucional que,
pelo conteúdo da informação
ou pela inserção de nomes,
símbolos ou imagens, possam
promover pessoas ao eleitora-
do, salvo em caso as relacio-
nadas à pandemia da Covid-19.

De acordo com o MP, caso

seja descumprida a lei, o infra-
tor, seja servidor público ou
não, estará sujeito, além da cas-
sação do registro ou do diplo-
ma, à pena pecuniária de R$ 5,3
mil a R$ 106 mil. Conforme a
promotora Manuella de Olivei-
ra Nunes Maranhão Ayres
Ferreira, o desvirtuamento da
publicidade institucional carac-
teriza abuso de poder, impõe a
inelegibilidade de oito anos ao
agente e também cassação dos
eleitos.

ASSCAM

Por João Oliveira

A Comissão de Educação e
Saúde da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso irá
apurar denúncia por suposta
fraude em concurso público da
Prefeitura apresentada por mé-
dico à Casa Legislativa. Segun-
do a denúncia, feita inicialmen-
te à Secretaria Municipal de
Saúde, ao prefeito Walker
Américo Oliveira e à Procura-
doria Geral do Município, há
suspeita de irregularidade em
documentação apresentada por
concorrentes a cargo na área
médica.

A leitura inicial de alguns,
de um calhamaço de documen-
tos protocolados na Câmara no
final da tarde de segunda (5/
10), foi feita pelo presidente
Lisandro Monteiro.

Conforme apontou o vere-
ador e presidente da Comissão,
Vinício José Scarano, quatro
postulantes concorreram ao
cargo de “médico de regulação,
controle, avaliação e auditoria”.
O denunciante explicou ter fi-
cado em quarto lugar, no en-
tanto “os primeiros colocados
não teriam o requisito neces-
sário de três anos de experiên-

Câmara de Paraíso vai apurar denúncia de
suposta fraude em concurso da Prefeitura

cia na área de auditoria, avalia-
ção e controle do SUS para
assumir a vaga”.

“O médico fala, categorica-
mente, que o cargo se refere a
experiência em entidades públi-
cas, que é gestão do SUS mu-
nicipal, Estadual ou Federal, e
que esses médicos que ficaram
nos primeiros lugares para as
vagas não comprovaram esses
anos de experiência. Ele pede,
através de denúncia formaliza-
da, que a Comissão de Saúde
verifique este ato que conside-
ra ilegal e inadequado para o
poder público envolvendo a
Prefeitura e a Secretaria Muni-
cipal de Saúde”, explica.

Ainda, de acordo com a
denúncia “documentos apre-
sentados pelos médicos apro-
vados no concurso não condi-
zem com os três anos de ex-
periência no cargo especifica-
mente falando”.

O vereador Marcelo de
Morais requereu ao presidente
da Casa que todos os nomes
mencionados na denúncia fos-
sem convocados a comparecer
à Câmara para prestar esclare-
cimentos sobre a denúncia re-
alizada pelo médico. Vinício
Scarano ressaltou que serão
feitas todas as formalizações

necessárias para esclarecer o
caso.

SANTA CASA
A assessoria de comunica-

ção do Hospital informou que
“A Santa Casa até o momento
não recebeu nenhuma notifica-
ção referente a este assunto.
Não iremos nos manifestar até
que tenhamos conhecimento de
algum fato ou acusação contra
o Hospital. Continuamos em
nossa missão de fazer atendi-
mento de qualidade a nossa
população”.

CÂMARA MUNICIPAL
Em nota oficial, a Câmara

Municipal declarou que rece-
beu no início da noite dessa
segunda-feira (5/10) denúncia
protocolada pelo médico Laér-
cio Martins, referente a supos-
tas irregularidades referente à
convocação de candidatos no
concurso público da Prefeitu-
ra Municipal (edital 01/2019),
em cargo na área da saúde.

A denúncia foi apresentada
em Plenário, na sessão ordiná-
ria do mesmo dia, e encami-
nhada para averiguação pela
Comissão de Saúde da Casa,
bem como foi enviada cópia da
documentação protocolada ao

Ministério Público de Minas
Gerais. Todos os nomes envol-
vidos na denúncia devem ser
convocados para prestar escla-
recimentos.

PREFEITURA
ESCLARECE

Questionada sobre as pro-
vidências que Prefeitura irá to-
mar em relação à denúncia en-
caminhada à Câmara, a Secre-
taria de Comunicação disse que
a Prefeitura não recebeu qual-
quer notificação ou documen-
tos em relação a denúncia apre-
sentada junto a Câmara Muni-
cipal, referente ao concurso e
cargo de médico regulador e
auditor.

“Primeiramente, o Secretá-
rio de Saúde vem a público se
retratar quanto as falas de uma
conversa gravada que envolve
os nomes citados, que em ne-
nhum momento foram intenci-
onais e não mereciam tal des-
taque. Quanto ao fato das de-
clarações, foram recebidas na

Secretaria de Saúde, que pen-
sando não ter validade por não
atender o edital, e também por
não ser o secretário quem ana-
lisa documentos de candidatos
à vaga de concurso público,
foram devolvidas para o RH
que solicitou parecer da Pro-
curadoria Jurídica, e essa com
o maior zelo o fez, sugerindo
um prazo de 48 horas para os
candidatos apresentarem as
declarações de forma mais
esclarecedora, que eventual-
mente atendessem o edital”,
informou.

De acordo com a Prefeitu-
ra, após transcorrido o prazo,
os candidatos apresentaram os
documentos de acordo com o
solicitado no Edital e evidenci-
ado no parecer jurídico. Foram
nomeados, empossados e en-
traram em exercício, seguindo
os trâmites legais. “Quanto ao
áudio que está sendo veicula-
do, repudiamos o seu teor, por
alguns fatores. A um, foi uma
conversa privada, que além de

induzida, deveria permanecer
restrita aos interlocutores. A
dois, dentre as atribuições do
Secretário de Saúde, inexiste a
de avaliar a veracidade ou não
de documentos – como falsos
ou verdadeiros. A três, se hou-
vesse algum documento formal
com o teor de alguma infração
criminosa, a orientação da Pro-
curadoria Geral é no sentido de
informar aquele que questiona
o documento ou o seu teor, a
procurar a autoridade compe-
tente”, ressaltou a nota.

Por fim, a Prefeitura reite-
ra que “os atos praticados em
relação ao cargo de médico
avaliador e regulador, bem
como os demais referenciados
no concurso público 001/2019,
seguiram a estrita legalidade, em
especial no que tange ao edital.
Aquele que considerasse algu-
ma inconsistência no edital de-
veria fazê-lo, após sua publi-
cação, mas como não houve
nenhuma objeção, o certame
seguiu normalmente”, conclui.
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Entretanto
Renato Zupo *

O NOVO SUPREMO
A tendência de Bolsonaro ao nomear para o STF, ou pré-
nomear (Celso de Mello ainda não se aposentou), um juiz de
carreira e não evangélico, Kássio Marques, despertou a ira da
ala mais conservadora dos apoiadores do nosso presidente da
república. Muito errado isso. O fato do presidente não ter
levado em conta a tendência ideológica do substituto do de-
cano dos supremos, ou sua religião, soa muito bem. E perder
um pouquinho dos radicais ao seu lado, mais ainda. Todo
radical é um chato. O abraço que Bolsonaro deu no Supremo
Toffoli, então, nos mostra que estamos diante de um ser hu-
mano que não quer briga e só se interessa em governar bem a
nação. Ele evoluiu. Hoje, é um homem, um político e um
governante melhor que dois anos atrás.

O CORONA E OS NOVOS NÚMEROS
Nenhum dos países paupérrimos da África, o continente es-
quecido, está entre as dez nações com maior número per capita
de contagiados pela Covid ou mortos em virtude desse contá-
gio. Os Estados Unidos, a Índia, o Brasil e nossos vizinhos
sul americanos são os recordistas nesse macabro ranking,
mas números precisam ser bem lidos. Sejam países com pouco
número de infectados, sejam os campeões deste triste
indexador, em qualquer caso (atenção) o contágio é baixo.
Fosse sarampo ou catapora e já teríamos imunidade de reba-
nho. Uma das descobertas recentes de nossos cientistas foi a
de que os números de propagação da doença são tímidos di-
ante de outras doenças também contagiosas. A ciência tam-
bém irá descobrir porque há gente que não contrai a doença
de jeito nenhum, porque há infectados que são assintomáticos
e porque há gente sem comorbidades que morre, e rápido,
esteja sendo tratado no Sírio Libanês ou no SUS. Essas res-
postas ainda virão.  Apesar da OMS, também se descobriu
que quanto mais cedo se for medicado, menos devastadores
serão os sintomas do contágio. Isso vai na contramão do que
Thedros Adanom e Mandetta falavam no início da pandemia,
lembram-se?

A CORRIDA PRESIDENCIAL AMERICANA
Os candidatos de esquerda já mostraram para o mundo o que
são: excelentes enquanto oposição, o mais do mesmo quando
estão no poder. Não digo isso ideologicamente – a ideologia é
sempre uma versão complacente e fantasiosa da ciência polí-
tica. A experiência histórica recente nos demonstra isto. Os
dois últimos queridinhos da esquerda mundial foram Obama
e Lula. O ex-presidente americano fingiu que policiava o mun-
do, matou Bin Laden e se vangloriou disso, e criou um plano
de saúde gratuito para os EUA, o “Obama Care”, que seria
algo parecido com o nosso SUS. Só que não existe saúde
pública gratuita. O que o indigente ou o paupérrimo não paga,
nós pagamos por ele. Muito melhor pagar pouco do que não
pagar nada – a Europa nos ensina isso. Portugal, com um
governo socialista, é assim. Por lá, até atestado médico tem
custo, ainda que de poucos euros. Já o nosso brasileiríssimo
Lula foi enxovalhado por fazer, à frente do Brasil e do PT, o
que outros líderes e partidos sempre fizeram. Ele só foi mais
intenso, digamos desse modo. A virada à direita dos grandes
países do mundo não significa que os candidatos conserva-
dores são melhores. Ao menos, com eles não há surpresas.
São lobos em pele de lobos, seus eleitores sabem direitinho o
que esperar deles e seu público cativo não se decepciona nunca
com seu discurso ou desempenho. Por isso, Trump deverá
se reeleger, mesmo com Covid. Joe Biden é muito fraco.

COTAS ELEITORAIS
Nosso governante, o STF, liberou cotas para afrodescendentes
já para as próximas eleições. Não acredito que vai adiante e
nossos supremos irão descobrir que não há negros querendo
ser eleitos além daqueles que de um jeito ou de outro acabari-
am se candidatando, com ou sem dinheiro público para sustê-
los nas urnas e nas pesquisas. Poucos ainda querem ser polí-
ticos no país, infelizmente. Um jovem, seja ele negro, índio,
japonês ou pardo, prefere ir lavar pratos em Nova York do
que ser vereador em Piaçabuçu da Serra.

O LEGADO DE GORBACHEV
Trinta anos depois da queda do muro de Berlim, a lembrança
 do ex-premiê soviético Mikhail Gorbachev é inevitável. Ele
percebeu que projetos ideológicos expansionistas somente
acalentaram disputas nucleares e espionagem . Era, então, a
Guerra Fria, um conflito não declarado entre americanos e
comunistas, em que cada qual procurava dominar o globo
através de seu viés político e lado geográfico. A Rússia o fazia
a partir do leste e o mundo ocidental pendia para os america-
nos. Sucederam assim gerações de políticos e coube a
Gorbachev perceber que sua economia estratificada poderia
até suster armamento nuclear e corridas armamentistas e
tecnológicas, mas permaneceria assim eternamente indigente
em sua economia interna. O igualitarismo socialista só serviu
para substituir no poder a classe aristocrática por uma elite
burocrata formada por altos funcionários públicos. Só isso.
Não há país, não há nação ou governo, sem líderes, e estes
são poucos mesmo.  Gorbachev ao menos teve essa visão
equilibrada da política mundial e optou por derrubar logo bar-
reiras socioeconômicas que, de resto, iriam sucumbir natu-
ral, paulatina e inexoravelmente.

O DITO PELO NÃO DITO
“O mercado não é uma invenção do capitalismo...

É uma invenção da civilização.”
(Mikhail Gorbachev, político russo).

Luiz Carlos Pais

Esta crônica retorna ao fi-
nal da década de 1950 para
rememorar um evento da his-
tória de São Sebastião do
Paraíso, município cafeeiro do
Sudoeste Mineiro, que foi o
início da construção da Esco-
la Profissional São José. Es-
tava em curso no Brasil, uma
política pública federal de in-
centivo à criação de escolas
profissionais e educação para
o trabalho, visando valorizar as
chamadas artes e ofícios. No
calor dos anos dourados da
construção de Brasília, o en-
tão presidente Juscelino
Kubitschek havia anunciado a
construção de uma Escola
Profissional no referido muni-
cípio.

O monsenhor Jerônimo
Madureira Mancini assumiu
então a liderança local para
que fosse construída na mes-
ma cidade uma escola profis-
sional no terreno da mitra
diocesana, anexo ao Ginásio
Paraisense. Nasceu assim um
auspicioso projeto social,
prevento a existência de dife-
rentes cursos profissionais,
incluindo a formação para o
trabalho agrícola e profissões
como gráfico, marceneiro, car-
pinteiro, sapateiro, entre ou-
tras. Em paralelo à ideia soci-
al, havia a estratégia de evitar
que anunciada “escola federal”,
discursada pelo presidente da
República, pudesse favorecer
o espaço político dos simpati-
zantes das reformas sociais.
Naquele momento, o barbeiro

CRÔNICA HISTÓRICA
Escola Profissional São José

Geraldo Borges Campos
(Peba) estava em campanha
para o cargo de Prefeito Muni-
cipal.

No dia 21 de fevereiro de
1958, o Correio Paulistano, de
São Paulo, noticiou o início
das obras da “Escola Profis-
sional, Agrícola e Industrial
São José, de São Sebastião
do Paraíso”, que seria mais
um projeto empreendido pelo
pároco da Matriz local. Assim
teve início a construção do pri-
meiro galpão da Escola, con-
tando com recursos doados
por empresários, fazendeiros
e pela população de modo
geral. Como era usual na épo-

tre marceneiro e carpinteiro, de
reconhecida competência, foi
contratado para ensinar um
grupo de jovens aprendizes,
meninos com idade média de
12 anos, que após frequenta-
rem as aulas do grupo esco-
lar, aprenderiam o ofício na
escola. Mas, como sabem os
paraisenses que testemunha-
ram esse evento, o projeto
nunca avançou no sentido da
criação de outros cursos e da
finalização dos prédios previs-
tos.

O governo estava constru-
indo escolas profissionais em
diferentes regiões do país e
havia uma verba prevista no
orçamento federal, de 20 mi-
lhões de cruzeiros, para a
construção de uma delas em
São Sebastião do Paraíso.
Houve então, naquele momen-
to, dois projetos dedicados à
educação para o trabalho,
aquele vinculado à Igreja e o
do Governo Federal, que pre-
via abrir uma Escola Agrícola,
visando a formação de profis-
sionais para atender a voca-
ção cafeeira da região. Quan-
to ao projeto da paróquia, a
oficina de marcenaria chegou
a funcionar durante vários
anos, fabricando moveis, mas
foi perdendo, pouco a pouco,
o caráter educacional e pas-
sou a funcionar como presta-
dora de serviços na fabrica-
ção de móveis. Ao lado das
questões políticas, ficou na
memória afetiva de minha ge-
ração, as animadas e emoci-
onantes festas realizadas em
frente à Escola Profissional
São José.

ca, por ocasião das festas re-
ligiosas, havia leilões de gado
doado por fazendeiros, cujos
recursos arrecadados destina-
vam-se ao financiamento de
obras sociais da paróquia.
Uma dessas festas acontecia
no Dia de São Sebastião, ou-
tra realizava-se no dia 1º de
maio, feriado do Dia do Traba-
lho, no amplo terreno que ha-
via em frente à referida Escola
Profissional São José.

Conforme consta na referi-
da fonte, a primeira oficina da
Escola seria inaugurada no dia
1º de maio daquele ano, 1958,
como parte da programação da
festa de São José. Um mes-

Fac-símile do projeto da Escola Profissional, Agrícola e
Industrial São José, de São Sebastião do Paraíso. Correio

Paulistano, São Paulo, em 21 de fevereiro de 1958

Olá e sejam bem-vindos,
hoje concluímos nossa jorna-
da no Renascimento italiano
falando sobre Nápoles e como
esse movimento se espalhou no
sul de Nápoles e na Sicília.

A corte de Nápoles nesta
época foi uma das mais refina-
das e abertas às inovações cul-
turais do Renascimento: foram
hóspedes de Alfonso Lorenzo
Valla, que durante sua estada
em Nápoles denunciou o falso
historiador da doação de Cons-
tantino, o humanista Antonio
Beccadelli e o Greek Emanuele
Crisolora. Alfonso também foi
responsável pela reconstrução
de Castel Nuovo. A estrutura
administrativa do reino perma-
neceu aproximadamente a da
era angevina: no entanto, os
poderes dos antigos executa-
dos foram reduzidos (Abruzzo
Ultra e Citra, Contado di Moli-
se, Terra di Lavoro, Capitanata,
Principato Ultra e Citra, Basili-
cata, Terra di Bari, Terra
d’Otranto, Calabria Ultra e
Citra), que mantiveram fun-
ções principalmente políticas e
militares. Em vez disso, a ad-
ministração da justiça foi devol-
vida em 1443 aos tribunais
baroniais, em uma tentativa de
trazer as antigas hierarquias
feudais de volta ao aparato bu-
rocrático do estado central.

Outro passo importante
para alcançar a unidade terri-
torial no reino de Nápoles é a
política do rei, que visa enco-
rajar o pastoralismo e a transu-
mância: em 1447 Alfonso I
aprovou uma série de leis, in-
cluindo a imposição dos pas-
tores de Abruzzo e Molise in-
verno dentro das fronteiras
napolitanas, no Tavoliere, onde
muitas das terras cultivadas
também foram transformadas
à força em pastagens. Ele tam-
bém estabeleceu, com sede
primeiro em Lucera e depois
em Foggia, a Dogana della
mena delle pecore em Puglia e
a muito importante rede de ras-
tros de ovelhas que de Abruzzo
(que a partir de 1532 teria seu
destacamento da Alfândega, a
Doganella d’Abruzzo) levou ao
Capitanata. Essas medidas
reavivaram a economia das ci-
dades do interior entre L’Aquila

e Puglia: os recursos econômi-
cos vinculados à pastoral
transumante dos Apeninos de
Abruzzo foram outrora disper-
sos no Estado Papal, onde os
rebanhos até então invernavam.

O rei Alfonso, portanto,
deixou um reino perfeitamente
inserido na política italiana. A
sucessão de seu filho Ferdinan-
do I de Nápoles, conhecido
como Don Ferrante, foi apoia-
da pelo próprio Francesco
Sforza; os dois novos sobera-
nos juntos intervieram na re-
pública de Florença e derrota-
ram as tropas do capitão mer-
cenário Bartolomeo Colleoni
que estavam minando os po-
deres locais; em 1478, as tro-
pas napolitanas intervieram
novamente na Toscana para
conter as consequências da
conspiração de Pazzi, e depois
em Val Padana em 1484, alia-
das a Florença e Milão, para
impor a paz de Bagnolo a
Veneza.

Ferrante continuou o patro-
cínio de seu pai Alfonso na ca-
pital Nápoles: em 1458 ele
apoiou a fundação da Acade-
mia Pontaniana, ampliou as mu-
ralhas da cidade e construiu a
Porta Capuana. Em 1465 a ci-
dade acolheu o humanista gre-
go Costantino Lascaris e o ju-
rista Antonio D’Alessandro,
assim como no resto do reino
Francesco Filelfo, Giovanni
Bessarione. Na corte dos filhos
de Fernando, os interesses
humanísticos assumiram um
caráter muito mais político,
decretando, entre outras coi-
sas, a adoção definitiva do
toscano como língua literária
em Nápoles: a antologia de ri-
mas conhecida como Collezione
Aragonês, que Lorenzo de
‘Medici enviou ao rei de Ná-
poles Federico I, em que o
florentino foi proposto à corte
napolitana como modelo de
vulgar ilustre, de igual dignida-
de literária com o latim.

O Renascimento foi ainda
mais ao sul em direção à Sicília,
onde representa o desenvolvi-
mento progressivo da cultura
e da arte renascentista na ilha,
a partir de seus centros de di-

fusão Florença, Roma e Nápo-
les, e os consequentes resulta-
dos artísticos que muitas ve-
zes representaram um compro-
misso entre o classicismo re-
nascentista, o substrato cultu-
ral medieval tardio e o Influên-
cias flamengas e góticas. Na
verdade, Messina, uma cidade
que faz parte da liga hanseática,
desenvolveu um forte vínculo
cultural com os flamengos,
além da migração de trabalha-
dores flamengos que se esta-
beleceram na Sicília. Esta for-
te presença flamenga também
continuou nos séculos seguin-
tes. Nos séculos 15 e 16, o
Reino da Sicília foi parte desse
tipo de confederação dinástica
chefiada pela Coroa de Aragão
e depois tornou-se parte do Im-
pério Espanhol de Carlos V e
seus sucessores.

A Sicília participou da cul-
tura humanística renascentista
com grande fervor dos estu-
dos gregos, latinos, árabes e
hebraicos e com intensa pes-
quisa de códigos antigos. Inte-
lectuais sicilianos como Anto-
nio Beccadelli conhecido como
Panormita, Lucio Marineo
Siculo, Giovanni Aurispa, An-
tonio Cassarino, Pietro Ranza-
no, operaram e eram conheci-
dos até fora da Sicília, mas não
afetaram profundamente a cul-
tura e a produção artística da
ilha. Em Messina Costantino
Lascaris esteve ativo por mui-
to tempo e por pouco tempo
também Pietro Bembo, prova
da vivacidade cultural particu-
lar da cidade.

Palermo e Messina, as duas
principais cidades, passaram
por uma fase de crescimento
demográfico e econômico no
século XV graças à presença
do porto e de numerosas co-
munidades de mercadores Pisã,
Veneziano, Lombardia e Geno-
vês. Até mesmo a estrutura
social da cidade foi renovada
com uma classe de funcioná-
rios e comerciantes que se jun-
taram à nobreza construindo
nobres palácios e capelas e so-
licitando refinados artefatos de
grande valor.

A figura que domina a pai-

sagem cultural do início do
Renascimento na Sicília é
Antonello da Messina que, com
sua rica formação, entre Ná-
poles e Veneza (talvez Milão)
e, não diretamente, Flandres,
demonstra a circulação de
ideias que caracterizaram a era.
Suas obras para as encomen-
das da ilha e seu retorno defi-
nitivo à pátria (após a experi-
ência veneziana) em 1476, re-
presentaram a primeira afirma-
ção na ilha da pintura renascen-
tista, graças também a uma
oficina lotada que introduziu o
novo gosto na produção tradi-
cional para a figura humana, o
gênero pictórico do retrato e
um novo papel do artista não
mais apenas um artesão anôni-
mo

Em vez disso, a escultura
renascentista chegou à Sicília
por Francesco Laurana, que
trabalhou na Sicília por alguns
anos a partir de 1466

O principal arquiteto
siciliano do século XV foi de
fato Matteo Carnilivari, que
usou uma linguagem pessoal
com elementos ainda góticos e
catalães, como na Igreja de
Santa Maria della Catena em
Palermo. Seu prestígio como
construtor foi um dos obstá-
culos para a afirmação da lin-
guagem renascentista, fora do
repertório decorativo dos mar-
moristas.

Assim, vimos como o Re-
nascimento se desenvolveu ao
longo de toda a cordilheira ita-
liana até o extremo sul.

O extraordinário patrimônio
cultural que esse movimento
deu vida foi de valor incalculá-
vel, basta pensar em obras
como La Gioconda, a Capela
Sistina, as salas de Rafael e a
cúpula de San Pietro, apenas
para citar alguns.

Tal como aconteceu na Ida-
de Média, na próxima vez fala-
remos de algumas figuras
emblemáticas deste período
que marcaram a cultura de toda
a humanidade a começar por
aquele que é considerado o
homem mais brilhante que já
existiu, Leonardo Da Vinci.

Ciaoooo

Manolo D’Aiuto/Il Vero Italiano
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Um grave acidente foi re-
gistrado na manhã deste sába-
do (3/10) no trevo de acesso
entre as rodovias BR 491 e BR
265, no município de São Se-
bastião do Paraíso. O motoris-
ta do caminhão que transpor-
tava uma carga de concreto
não resistiu aos ferimentos e
morreu no local.

O fato ocorreu pouco de-
pois das 08h00. O caminhão
seguia sentido São Sebastião do
Paraíso, e segundo informações
uma caminhonete teria feito a
conversão no trevo no momen-
to. Para evitar o choque entre
os veículos o condutor do ca-
minhão freou (há marcas no
asfalto), mas perdeu o contro-
le direcional, atravessou a pis-
ta e caiu em um barranco.

O motorista identificado

Motorista tenta evitar
choque entre veículos, mas

morre após caminhão capotar
como Aparecido Donizete Reis
(Cidinho), 56 anos, teve morte
instantânea, e foi retirado das
ferragens pelo Corpo de Bom-
beiros.

Ao chegar ao local, bom-
beiros encontraram Wellington
Teixeira Benini, 24 anos, fora
do veículo.  Ele foi resgatado e
conduzido pelo Samu para a
Santa Casa de São Sebastião do
Paraíso.  Numa avaliação ini-
cial Wellington apresentava
fraturas além de ferimentos
generalizados. Ao ser socorri-
do seu estado era “estável”.

Cidinho residia em Itamogi
onde será sepultado. Pessoas
que estiveram no local do aci-
dente afirmaram que era pes-
soa querida, e um profissional
cuidadoso. Wellington também
é de Itamogi.

Nelson P. Duarte

O Ouro Verde Tênis
Clube, sagrou-se campeão
pela terceira vez consecutiva
do Campeonato Master’s
Cinquentão. O time de São
Sebastião do Paraíso aprovei-
tou as oportunidades criadas
e fez 3 a 1 no Veteranos de
Pratápolis, que conquistou o
vice-campeonato. “Felizmen-
te foi mais um grande mo-
mento do nosso esporte, mes-
mo diante de tantas dificul-
dades que enfrentamos, mas
conseguimos chegar ao final
de mais um campeonato,
com grande alegria”, disse
José Roberto Gonçalves,
organizador da competição.

A final da 15ª edição
do Campeonato Cinquentão
foi realizada às 16 horas no
Estádio Dr.Joaquim Ferreira
Gonçalves, o 1º de Maio. As
duas equipes que chegaram
à final vieram chanceladas
pelas melhores campanhas
nas fases de grupo e também
na etapa de mata-mata. A dis-
puta chegou a ser paralisada
em março e assim ficou du-
rante seis meses. A retomada
dos jogos com observação
das normas de higienização e
distanciamento ocorreu a par-
tir de setembro.

Nem mesmo uma bre-
ve chuva que caiu momen-
tos antes da partida aliviou o
forte calor, clima que predo-
minou durante toda a disputa
final. Com a maioria dos jo-
gadores com idade acima de
50 anos e também devido à
falta de ritmo em função do
tempo parado, ainda assim
ambas as equipes fizeram um
jogo de grande movimenta-
ção em campo. A arbitragem
foi de Cairo Romeu, auxilia-
do por João dos Reis Ventu-
rini (Pote) e Nilson José
Rodrigues (Mulato).

Logo aos cinco minutos
da etapa inicial o Ouro Verde
saiu na frente do marcador.
Em cobrança de escanteio a
bola cruzou toda a área
adversária sem ser intercep-
tada. O zagueiro Damasceno
aproveitou a sobra e de ca-
beça mandou para a rede fa-
zendo 1 a 0. Apesar da van-
tagem no placar o jogo foi
equilibrado, com ambas equi-
pes concentrando as princi-

pais jogadas no meio de cam-
po e buscando os contrata-
ques.

No segundo tempo, aos
11 minutos, Cesinha, ampliou
para o time de São Sebastião
do Paraíso e fez 2 a 0 para o
Ouro Verde. Os visitantes in-
tensificaram as jogadas e aos
34 minutos Arthur, fez con-
tra, em um lance infeliz em
que o defensor tentou afas-
tar o perigo, mas acabou man-
dando a bola para a própria
meta.  Com um gol o Pratá-
polis até se animou em cam-
po e pressionava em busca do
empate.

No entanto, aos 34 minu-
tos, em uma rápida jogada de
contrataque o Ouro Verde
Tênis Clube ampliou o
marcador. O meio campista
Du da entrada da área chu-
tou sem chances para o go-
leiro pratapolense, dando nú-
meros finais a partida. Placar
final: Ouro Verde 3 x 1
Pratápolis.

HOMENAGENS

Após o apito final o clima
foi de confraternização entre
os organizadores da compe-
tição, jogadores e dirigentes.
Em rápida solenidade foi fei-
ta homenagem aos melhores
jogadores da competição que
receberam troféus. Em segui-
da foi entregue o troféu ao
vice-campeão. Coube ao
desportista Luiz Semenzi a
entrega do troféu com seu
nome ao Ouro Verde Tênis
Clube. A equipe já havia sido
vencedora seguidamente em
2018 e 2019 e agora com mais
esta conquista, acumula fa-
çanha inédita de ser vencedo-
ra três vezes seguidas da
competição.

O organizador José Ro-
berto Gonçalves, salientou
que homenagens devem ser
feitas em vida e assim o fez
com o desportista que deu o
nome ao troféu de campeão,
Luiz Semenzi. “O momento
é de agradecer a todos que
colaboraram. Já começamos
a pensar e a organizar o 16º
Campeonato Cinquentão
apartir deste fim de ano, para
que se tudo der certo que seja
realizado em 2021”, disse.

Ouro Verde
vence Pratápolis

e conquista o
tricampeonato

Novos casos da Covid-19
foram registrados pela Vigilân-
cia em Saúde na tarde desta
terça-feira (6/10) em Paraíso,
entre eles um novo óbito. São
13 novos casos confirmados,
somando 30 somente nesta se-
mana. No município já são 722
casos positivos, dos quais 658
já se recuperam, 40 estão em
isolamento domiciliar, sete in-
ternados e 17 foram óbitos
ocasionados por complicações
da doença.

Foram notificados no mu-
nicípio 3,117 casos suspeitos
da doença, dos quais, além dos
casos confirmados, óbitos, e
em isolamento domiciliar
(264), estão também aqueles
que já passaram pela quarente-
na por apresentar sintomas
suspeitos e, também, os casos
que foram descartados (349).

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Itamarati R$ 80.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social e quintal grande.
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e 01
suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
Califórnia Garden R$ 300.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 320.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários embutidos, sala, cozinha, 01
banheiro social, garagem para 02 veículos e 01 edícula com 01
dormitório, sala, cozinha, 01 banheiro e garagem descoberta.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido
e garagem para 03 veículos.
Jardim América R$ 370.000,00.
01 sobrado contendo 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiro social,
02 salas, cozinha, área de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 380.000,00.
02 dormitórios com armários embutido sendo 01 suíte com closet, sala
de estar, copa, cozinha, área de lavanderia, área de churrasco e aragem
para 03 veículos cobertos.
Lagoinha R$ 450.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armário embutido, ar condicionado e
hidromassagem, sala de estar, copa/cozinha com armário embutido, 02
banheiros sociais, área de serviço, 01 cômodo de despensa e garagem.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 40.000,00.
Área de 200 m².
Portal dos Ipês R$ 80.000,00.
Área de 300 m².
Jardim Coolapa R$ 160.000,00 cada (02 terrenos).
Área de 300 m².
Jardim Europa R$ 110.000,00.
Área de 360 m². Ótima localização.

APARTAMENTOS
Edifício Crédito Real no Centro R$ 300.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos  sendo 01 suíte, sala, cozinha,
garagem para 01 veiculo.
Edifício Tereza Mambrini R$ 450.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala, copa,
cozinha, 01 banheiro social e garagem para 01 veículo. Apartamento
excelente com acabamento de primeira.

CHÁCARA
Chácara Condomínio Campo Alegre R$ 380.000,00.
01 casa de morada contento 03 dormitórios sendo 01 suíte com
hidromassagem, sala, cozinha planejada, sala de jantar, banheiro social
e área de churrasco. Área construída de 368 m².

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

APARTAMENTOS:

EDIFICIO CREDIREAL: Apartamentos de 02  dormitórios  com armários
embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$ 500,00 fora
condominio. Ref.:  1414852

JARDIM EUROPA: Apartamentos no 2º. andar com 01 vaga de garagem
coberta, apartamentos de 02 dormitorios. Ref.: 1465501

EDIFICIO DR. JOSÉ SPÓSITO: na Rua Dos Antunes, Perto da Radio da
Familia, de 02 dormitorios com armários , cozinha com armários e duas
vagas de garagem. Ref.: 1457906 e 1446447.

EDIFICIO RECREIO: Rua Dr. Placidino Brigagão, com 03 dormitorios
sendo 1 suite com armários e demais dependências e 01 vaga de gara-
gem. Aluguel : R$ 1.000,00 + condomínio. Ref: 1464079

CASAS:

NA RUA PINTO RIBEIRO - CENTRO : Otima localização proximo a Casas
Pernambucanas, Lojas Edmil, com 03 dormitorios sendo 02 suites, com
armários e closed, salas, copa, cozinha com armários, adega, banheiro
social, lavanderia, despensa, mais um banheiro, garagem 03 carros. Alu-
guel : R$ 2.500,00 - Ref.: 1455232

CENTRO - RUA PINTO RIBEIRO- PARA COMERCIO OU RESIDENCIA: De
04 dormitorios sendo 01 suite, sala, copa, 02 cozinhas, banheiro social,
lavanderia, despensa. Aluguel : R$ 750,00 - Ref.:14342321

VILA HELENA-RUA ORLANDO COLOZIO:  Com 02 dormitórios sendo 01
suite, sala,copa,cozinha, banheiro social, despensa, área de tanque co-
berta e vaga de garagem.
Aluguel: R$ 680,00 . Ref.:1465504

VILA SANTA MARIA- RUA RUTH, com 02 dormitorios, sala, cozinha, ba-
nheiro social, área de tanque e quintal. Aluguel : R$ 500,00 . Ref.: 1460950

MOCOQUINHA: RUA PROFESSOR ALENCAR,com 03 dormitórios, sala,
cozinha,banheiro social, área de tanque, garagem. Aluguel: R$ 660,00.
Ref.: 1460457

MOCOQUINHA:RUA JOAO DE ALMEIDA PAULA, com 03 dormitorios,
sala, cozinha, banheiro social,área de tanque, entrada para carro. Alu-
guel: R$ 550,00 . Ref.:1444872
JARDIM INDEPENDENCIA: RUA THEREZIO STICCA, com 02 dormitorios,
sala, cozinha, banheiro social, área de tanque. Aluguel: R$ 450,00 . Ref.:
1447143

PARQUE DAS ANDORINHAS:  RUA MONS. GERALDO NAVES, com 03
dormitorios sendo 01 suite, sala, cozinha, banheiro social, área de tan-
que, garagem. Aluguel: R$ 1.000,00 . Ref.: 1460446

JARDIM BERNADETE:RUA JOSE VELOSO DE QUEIROZ, casa de fun-
dos, com 01 dormitorio, sala, cozinha e banheiro social, área de tanque.
Aluguel : R$ 450,00 . Ref.: 13881400

PONTOS DE COMÉRCIO

BAIRRO ROSENTINA:  Barracão com 230 ms2. Valor : R$ 1.200,00 .Ref.
1458749

VILA ALZA: Cômodo comercial com salão e 02 banheiros, cozinha. Valor
do aluguel : R$ 700,00. Ref.1464911

 VILA RADAELLI: Ponto de Comercio com aproximadamente 80 metros
quadrados, com banheiro e copa. Aluguel : R$ 600,00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

98868-3298868-3298868-3298868-3298868-32111117 WHA7 WHA7 WHA7 WHA7 WHATTTTTSSSSSAPPAPPAPPAPPAPP

Em relação às internações,
na enfermaria há 30 pacientes,
16 São de São Sebastião do
Paraíso e 14 da microrregião,
representando uma taxa de
ocupação de 63,82%. Na UTI
há 11 internados, entre eles oito
do município e três da micror-
região, o que representa uma
taxa de ocupação de 55%.

REGIÃO
Monte Santo de Minas, na

tarde desta terça-feira (6/10),
somava 122 casos confirma-
dos. De acordo com últimos
números divulgados pelo mu-
nicípio, quatro óbitos foram
ocasionados pela evolução da
doença, 110 já se recuperaram
e oito estão em isolamento do-
miciliar. No total, o município
já notificou 525 casos suspei-
tos da doença.

Em São Tomás de Aquino,

até o fechamento desta maté-
ria, havia 48 casos positivos da
doença. O município já notifi-
cou 294 casos suspeitos. Dos
casos confirmados, 35 pacien-
tes se recuperam e um foi um
óbito foi ocasionado por com-
plicações da doença. Dezoito
pacientes estão em isolamento
domiciliar e dois internados.

Itamogi continua registran-
do aumento dos casos da do-
ença: são 70 casos positivos.
Deste número, 61 já se recu-
peraram, um é relativo a um
óbito ocasionado por compli-
cações da doença e os demais
estão em isolamento. No total,
275 casos foram notificados
naquele município.

Em Jacuí foram confirma-
dos 55 casos da doença, entre
os quais 40 pacientes já se re-
cuperaram e 10 estão isolados,

além de duas internações. O
município registrou ainda três
óbitos ocasionados por com-
plicações da doença. Ainda,
segundo os dados, 25 casos
suspeitos estão sendo investi-
gados, e foram notificados no
município 217 casos suspeitos
da doença.

MINAS GERAIS
Em Minas Gerais, de acor-

do com dados divulgados pela
Secretaria de Estado de Saú-
de, nesta terça-feira (6/10), já
são 275.299 pacientes recupe-
rados dos 310.127 casos con-
firmados da Covid-19 em todo
o Estado.

 Conforme os dados,
27.121 pessoas infectadas es-
tão sendo monitoradas e, até o
fechamento desta matéria,
7.704 óbitos foram provocados
por complicações da Covid-19.

Paraíso tem novo óbito,
722 casos confirmados e 658
se recuperaram da Covid-19
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No próximo dia 16 serão
conhecidos os campeões regi-
onais da 43.ª edição do Con-
gresso Brasileiro de Ciências da
Comunicação (Intercom
2020). A jornalista paraisense,
Fernanda Melo, integra um gru-
po de estudantes de Jornalis-
mo da Universidade de Franca
que tem a participação de Gus-
tavo Rodrigues, Wemersom
Silva e Geovana Andrade e par-
ticipa do evento. Eles inscre-
veram o trabalho de conclusão
de curso (TCC), “UMU: jogo
da mente”, e são finalistas nes-
ta etapa.

A facilidade em comunicar-
se desde a infância, aliada ao
gosto pela arte, contadora de
histórias desde tenra idade, si-
nalizaram que Fernanda Melo
fez escolha certa ao prestar
vestibular e ingressar na Facul-
dade de Comunicação, no Cur-
so de Jornalismo.

Sobre o ‘UMU: jogo da men-
te” ela explica tratar-se de pro-
jeto experimental em 2018 que
culminou em vídeo-documentá-
rio retratando depressão na
mulher. Depois de me formar
continuo trabalhando, diz, ao
comemorar a classificação do
TCC na fase regional cujos ven-
cedores serão conhecidos na
próxima semana (16/10), os
credenciando para a final naci-
onal, em dezembro.

“Conseguimos increver
nosso material e tivemos a óti-

Jornalista paraisense tem trabalho
aprovado no Expocom Sudeste 2020

ma notícia de que fomos clas-
sificados com o nosso jogo. O
vídeo-documentário não foi
selecionado, mas fica a sensa-
ção do dever cumprido”, afir-
ma. O projeto do press-kit, em
formato de jogo de tabuleiro
classificou-se na modalidade
“Comunicação e Inovação”,
uma das mais disputadas do
Expocom, concurso de produ-
tos universitários do Intercom.

Será apresentado em vídeo,
de vez que por conta da
pandemia, será todo virtual,
explica a jornalista Fernanda
Melo.

UMU, O JOGO
UMU é um jogo de tabulei-

ro para ser praticado sozinho,
e dará pistas se o praticante
poderá,  ou não, estar com de-
pressão. Claro que ele não
substitui o diagnóstico médico.
Visa, apenas, alertar para a ne-
cessidade de buscar ajuda
profissional.O jogador precisa
responder a perguntas impres-
sas em cinco cartas. Para cada
resposta, anda de uma a três
casas e, dependendo onde pa-
rar, lê outra carta, que aponta
a condição da saúde mental:
leve, moderada ou grave.

A opção por um produto
em tabuleiro, não digital, levou
em conta que muitos dos que
enfrentam algum transtorno
mental preferem não ter aces-
so frequente à internet.

O INTERCOM
Com o tema “Um mundo e

muitas vozes: da utopia à
distopia?”, a 43º edição do Con-
gresso Brasileiro de Ciências da
Comunicação é realizado, como
em todos os anos, em duas eta-
pas: uma regional e outra naci-
onal. A diferença para os con-
gressos anteriores é que as pa-
lestras serão online.

Os trabalhos classificados
ao Expocom concorrem, den-
tro de cada modalidade, com
outros quatro. Os melhores se
classificam para a final nacio-
nal, na qual disputarão com os
vencedores das outras quatro
regiões do país – Norte, Nor-
deste, Centro-Oeste e Sul.

“Consiste em apresentar o
que há de mais recente que está
sendo discutido na pesquisa
acadêmica sobre diversas áre-
as da comunicação. Entre elas,
Jornalismo, Publicidade, Rela-
ções Públicas, Cinema e Audi-
ovisual, Produção Transdisci-
plinar, e Rádio, TV e Internet”.
No Expocom, há cerca de 70
modalidades em disputa nessas
seis categorias”.

Conforme salienta o profes-
sor Igor Savenhago, dos Cur-
sos de Jornalismo e Publicida-
de e Propaganda da Unifran,
um dos orientadores do grupo
de Fernanda junto com outro
docente, José Augusto Reis, “o
Intercom é o maior congresso
de comunicação do Brasil”. Igor Savenhago, Fernanda Melo, José Augusto Reis

Divulgação

A Ouro Fino Agrosciences
terá que indenizar um pesqui-
sador em Riþ 10 mil por utili-
zar o nome dele, sem autoriza-
ção, na promoção de venda de
medicamentos. A empresa atri-
buiu ao pesquisador a autoria
de diversos artigos científicos,
que ele não escreveu, para con-
ferir credibilidade aos produtos.

A decisão da 16ª Câmara
Cível do Tribunal de Justiça de
Minas Gerais (TJMG) modifi-
cou a sentença da Comarca de
Luz, que havia negado o pedi-
do de indenização.

FALSIFICAÇÃO

Segundo o processo, a em-
presa publicou sem seu site os
artigos supostamente assina-
dos pelo pesquisador para dar
credibilidade aos medicamen-
tos que produz e comercializa.
O acadêmico alegou que não
escreveu nenhum dos artigos
e que a empresa estava usando
seu nome propositalmente para
ter lucro, uma vez que ele tem
prestígio nas comunidades ci-
entífica e acadêmica.

Ao se sentir lesado, o pes-
quisador procurou a Justiça
buscando indenização. Na pri-
meira instância, o pedido não
foi atendido. De acordo com a
sentença, os acontecimentos

não foram capazes de prejudi-
car a moral ou a honra do pes-
quisador.

Ele recorreu, reafirmando
que a empresa deve ser punida
pela fraude. Disse ainda que o
fato é uma violação aos direi-
tos da personalidade.

PRÁTICA ILEGAL
O relator, desembargador

Ramom Tácio, explicou que a
utilização do nome de qualquer
pessoa, sem autorização, para
fins comerciais é uma prática
ilegal. “O nome da pessoa não
pode ser empregado por ou-
trem em publicações ou repre-
sentações que a exponham ao

Pesquisador será
indenizado por

empresa do agronegócio

desprezo público, ainda quan-
do não haja intenção difamat-
ória, sendo certo ainda que,
sem autorização, não se pode
usar o nome alheio em propa-
ganda comercial.”

O relator disse ainda que a
empresa desmereceu o traba-
lho do pesquisador ao atribuir
a ele a autoria de cerca de 100
artigos científicos sobre assun-
tos que sequer se relacionam à
sua área de atuação. Diante dis-
so, modificou a sentença, de-
terminando que o cientista seja
indenizado em Riþ 10 mil, por
danos morais.

(Ascom TJMG)

Nome foi usado sem autorização para
divulgação de medicamentos

Empresa de agroprodutos usou nome de pesquisador,
sem autorização, para promover vendas

Divulgação
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

MEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSE
Faz parte do Passado Es-

quecido no tempo, colocado
à margem da tradição, cultu-
ra, história. Lá está ele ma-
chucado por décadas, es-
quecido no centro da cidade.
Bem construído, carrega na
sua alma, tantas recordações
de uma época feliz que não
volta mais e que foi de muita
importância para a socieda-
de de São Tomás de Aquino.

Liga Operária de grandes
eventos, bailes e saraus onde
a fina flor da sociedade
aquinense brilhava com su-
cesso. Depois foi Ginásio São
Tomás, com várias turmas de
alunos, hoje, profissionais de
sucesso em várias áreas de
trabalho. Ali foi o lugar ideal
para várias apresentações de
teatro sob a direção da pro-
fessora Anete Abrão. Os fa-
mosos “Festivais” onde tive
a grata oportunidade de par-
ticipar.

Para encerrar o ciclo de
lazer, educação, cultura, o
prédio passou a ser, em gran-
de estilo, o “Hotel” da cida-
de. Recebeu viajantes ilustres,
filhos da terra em visita a São
Tomás e turistas para as fes-
tas de fim de ano com a tra-
dicional “Congadas”.

PRESENTE - 2020
Infelizmente hoje, conti-

nua esquecido. Maltratado

pelo tempo agoniza diante da
insensibilidade burocrática
que pode ser do governo do
Estado, diante de uma velha
história conhecida pela mai-
or parte dos aquinenses.
Acredito que deva ser, uma
questão jurídica, que “amar-
rou” e amarra talvez os
gestores públicos de nossa
cidade. Essa insensibilidade
nega a preciosa oportunida-
de de um renascimento, de
uma vida ativa importante do
prédio para atender a comu-
nidade seja na área da Saú-
de, da Educação, Projetos
Sociais e da Cultura.

O lado tenebroso, um fil-
me de terror do prédio aban-
donado com toda certeza é a
convivência “forçada” com
pombos, aranhas, ratos, pio-
lhos etc.  das pessoas que
moram na rua. Realmente é
uma pena a situação estar as-
sim neste ano de 2020. Um
prédio “Público” com um belo
passado na história da cida-
de e agonizando na UTI do
esquecimento e falta de com-
prometimento que não sei, a
bem da verdade, realmente,
de quem é.

São Tomás de Aquino é
uma cidade que tem o gran-
de privilégio de contar com a
amizade e apoio de importan-
tes políticos tanto na esfera

Primeira Câmara eleita de São Tomás de Aquino
- 13 de abril de 1924

Data que São Tomás foi elevada a Vila
MEMBROS

DA CÂMARA
E CHEFES
POLÍTICOS
DA CIDADE

De pé: Chefes
Políticos. Ao centro -
José do Couto Rosa
(terno claro) ao seu
lado João Nicésio de

Figueiredo. Da
esquerda para a direita
- vereadores, Joaquim

Pedro da Silveira,
Marciano Alves de

Lima, Moysés Rodrigo
de Moura e o último de
pé, Humberto Santana.

Sentados
da esquerda para a

direita - Amadeu
Brigagão, Antônio

Alves de Figueiredo,
Ananias Ribeiro.

Ginásio São Tomas

estadual como na federal nas
questões urgentes do municí-
pio. Agora com a eleição
municipal chegando, os vito-
riosos, prefeito e vereadores
olhem com carinho, a situa-
ção em questão, colocada

pela colunista.
“Onde há boa vontade,

amor à terra natal, forca po-
lítica, somada a união das li-
deranças da cidade, este tipo
de problema não pode e não
deve existir”.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada
R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2
R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,
banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,
energia elétrica, pasto, região da imagem São
Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,
R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,
R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.
R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2
R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-
se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03
qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia
cob., área lazer com banh. E cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)
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O 2º Pelotão de Bombeiros
Militares em São Sebastião do
Paraíso voltou a registrar
vários incêndios no município
nesse domingo (4/10), um
deles de grande proporção, no
qual, por mais de seis horas
combateram as chamas. O pior
caso foi registrado às margens
da avenida João Pereira de
Souza, tendo devastado cerca
de 20 hectares de área.

De acordo com o Corpo de
Bombeiros, domingo foi um dia
em que se registrou vários
focos de incêndio, entre eles em
amontoados de lixo, na Vila
João XXIII, no Condomínio
Cachoeirinha, na MGC-491 e,
o pior deles, na avenida João
Pereira de Souza, chegando
aos fundos da Pedreira Cantieri.

Neste último, segundo
informações, bombeiros
chegaram ao local por volta das
17h, tendo realizado um
trabalho intenso que durou
cerca de 6 horas. O incêndio

Incêndios continuam
castigando Paraíso

consumiu áreas de pastagem,
atingindo locais de difícil
acesso e chegando a atingir
árvores, com labaredas de até
5 metros de altura.

Conforme o Corpo de
Bombeiros, o local é uma
região de serra, que dificultou
a ação. Foram gastos cerca de
50 mil litros de água, tendo

contado também com um
caminhão pipa da empresa
Cantieri. Mesmo assim, pelo
menos 20 hectares de área
foram devastados pelo fogo.

Divulgação

O clima, que está garantin-
do uma produção farta de café
no país nesta safra 2020/21,
cuja colheita está na reta final,
deverá ser motivo de dor de
cabeça no próximo ciclo. A fal-
ta de chuvas e mais uma se-
mana que começou quente,
com temperaturas na casa dos
40°C na região Sudeste do
País, poderão ter reflexos ne-
gativos na temporada 2021/22.

O ciclo será de bienalidade
negativa, o que já pressupõe
uma produção inferior. Ocorre
que a falta de chuvas em volu-
me elevado impede que ocor-
ram floradas uniformes. “Nun-
ca na minha vida tinha visto
uma colheita em que não cho-
veu nenhuma vez”, disse José
Marcos Magalhães, presidente
da Cooperativa dos Cafeiculto-
res da Zona de Varginha (Mina-
sul), ao Valor.

PEGAMENTO
Segundo ele, na área de atu-

ação da cooperativa já há rela-
tos de floradas pontuais, mas
não há umidade suficiente no
solo para o “pegamento”, per-
centual de flores que darão lu-
gar aos frutos. “Nas plantas
mais novas, o prejuízo já está
concretizado”, afirmou Maga-
lhães.

“Se uma florada vier nesse
cenário, a taxa de ‘pegamento’
será muito pequena. A situação
é preocupante”, reforçou Cel-
so Vegro, pesquisador do Ins-
tituto de Economia Agrícola
(IEA) da Secretaria da Agricul-
tura de São Paulo.

Segundo ele, a taxa normal
está em torno de 50% de
“pegamento”, mas nessas con-
dições a expectativa é de apro-
ximadamente 30%. “Isso não
impede que ocorra uma florada
mais pra frente e a situação se
recupere, mas a safra não terá
a uniformidade que vimos no
ciclo passado”, disse.

NEGOCIAÇÕES
A preocupação com a pro-

dução chegou a tal ponto que a
Minasul passou a recomendar
cautela nos contratos de “bar-
ter” (troca de insumos por

Falta de chuva
e calor podem

afetar a próxima
safra de café

café) e na venda antecipada da
colheita da safra 2021/22, para
reduzir o risco de o produtor
não conseguir cumprir suas
obrigações. Em 2020/21, o
volume vendido antecipada-
mente foi recorde.

“Por conta da expectativa
de a colheita em 2021 já ser
baixa por causa de bienalidade
negativa, não seria uma surpre-
sa ver poucas negociações em
barter. Ainda assim, não pode-
mos caracterizar essa tendên-
cia como atípica”, afirmou
Matthias Koenig, diretor de Ne-
gócios da Nutrade, da Syngen-
ta.

Para Celso Vegro, os negó-
cios estão contidos também em
razão das incertezas geradas
pelas eleições americanas e, por
consequência, do impacto que
o pleito terá no câmbio. “En-
quanto a eleição presidencial
americana não acabar, nada vai
se mexer”, disse.

PREÇOS
Se a safra nova preocupa

do ponto de vista produtivo,
tende a ser positiva no que tan-
ge aos preços. “Temos pouco
café no mercado disponível, e
o clima como está até hoje tal-
vez possa oferecer suporte às
cotações no mercado interna-
cional”, afirmou Carlos Au-
gusto de Melo, presidente da
Cooperativa Regional de Cafei-
cultores em Guaxupé (Cooxu-
pé).

Segundo Gil Barabach,
consultor da Safras & Merca-
do, as recentes quedas de pre-
ços na bolsa de Nova York re-
fletem a chegada de chuvas
apenas pontuais na virada de
agosto para setembro. “Mas a
questão da florada ainda não
está precificada. Estamos em
transição. Se a florada que está
por vir decepcionar, vai se re-
fletir nas cotações”.

Segundo o diretor comer-
cial da Cooperativa de Cafei-
cultores e Agropecuaristas
(Cocapec), Saulo Faleiros, a
eventual consolidação de uma
segunda onda da pandemia
também preocupa.

(Fonte: Valor Econômico/CNC)

Por João Oliveira

Deu entrada na Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso (5/10), projeto de lei de
autoria do chefe do Poder Exe-
cutivo Municipal que trata da
abertura de crédito suplemen-
tar especial até o montante de
R$ 508.897,94 para apoio ao
setor de cultura. De acordo

Audiência Pública debaterá
lei de incentivo à cultura para

atender lei “Aldir Blanc”

Servidora do Departamento de Cultura, Marília Pereira, o secretário
de Esporte e Cultura, Emerson Ramos e o vereador Luiz de Paula

ASSCAM

com o projeto, para atender a
abertura do crédito adicional
especial, serão utilizados recur-
sos provenientes de excesso de
arrecadação.

O secretário municipal de
Esporte e uma servidora da
Cultura foram à Câmara  para
falar sobre a questão. O recur-
so é um valor destinado pelo
Governo Federal para atender

a lei “Aldir Blanc”. A lei Aldir
Blanc foi criada com o intuito
de promover ações para garan-
tir uma renda emergencial para
trabalhadores da Cultura e ma-
nutenção dos espaços culturais
brasileiros durante o período de
pandemia do Covid 19.

O vereador Marcelo Morais
pediu que fosse convocada
Audiência Pública para tratar

deste assunto, e o presidente
Lisandro Monteiro definiu reu-
nião que deve debater a
propost0a será realizada para a
próxima quinta-feira (8/10). “É
um projeto muito importante,
uma vez que o governo federal
está mandando recursos para
um setor que até então nin-
guém estava dando importân-
cia”, finalizou.

Por João Oliveira

Começou tramitar nessa
semana na Câmara Municipal
projeto de lei de autoria do pre-
feito Walker Américo Oliveira
que dá nova redação e acres-
centa atribuições aos cargos de
fiscais de tributo e urbanismo
do município, além de garantir
que todos os fiscais do municí-
pio sejam submetidos ao con-
trole biométrico de presença.
O projeto também estabelece
gratificação por produtividade
aos fiscais de tributos, urbanis-
mo, sanitário e meio-ambiente.

Após a leitura do projeto,
o presidente da Comissão de
Finanças, Justiça e Legisla-
ção, Marcelo de Morais, soli-
citou que o Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Municipais, o
SEMPRE, fosse convocado
para participar da reunião e
solicitou o agendamento de
outro encontro com os servi-
dores dos referidos cargos,

com o objetivo de instruir in-
formações para a elaboração
de parecer sobre o projeto.

Foi questionado, inclusive,
se o projeto não geraria des-
pesas adicionais ao município,
sendo necessário, segundo ele,
ser muito bem estudada a
propositura. Além disto, a
nova proposta de alteração da
lei inclui nova atribuição aos

Projeto prevê controle
biométrico de frequência
aos fiscais da prefeitura

cargos de fiscais de tributos e
urbanismo I e II, no que
concerne a emissão de guias.

Atualmente, a lei diz que os
cargos citados são dispensa-
dos de ponto, ou seja, a
frequência não é controlada.

De acordo com justificati-
va do projeto, o Termo de
Ajustamento de Conduta -
TAC celebrado entre o Muni-

cípio e o Ministério Público de
Minas Gerais, tem por objeti-
vo cadastrar e submeter os fis-
cais ao controle biométrico de
frequência, porque ele “gera
maior probidade e confiança
no registro de frequência dos
servidores municipais, visto
que é um meio seguro de con-
trole, não suscetível a eventu-
ais irregularidades”.

Por Roger Dias/Estado de Minas

O valor da produção agrí-
cola no Brasil fechou 2019
com novo recorde, com cres-
cimento de 5,1% e atingindo
R$ 361 bilhões. Em Minas Ge-
rais, a pesquisa da Produção
Agrícola Municipal (PAM), fei-
ta pelo Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE),
também apontou resultados
animadores em relação à agri-
cultura, cujos valores ficaram
praticamente estáveis em rela-
ção a 2018, mesmo com a que-
da de produção do café.

No ano passado, a agricul-
tura mineira fechou com o va-
lor de R$ 34,8 bilhões, benefi-
ciado pelo aumento nos preços
da soja e da cana de açúcar e na
produção e no preço de milho,
feijão, batata, banana, laranja,
alho e outros produtos com
menor participação no mercado.

A soja se tornou o destaque,
com valor de produção de R$
6,3 milhões e produção de mais
de 5 milhões de toneladas de
grão. Já a cana de açúcar teve
72 milhões de toneladas pro-
duzidas e um ganho de R$ 5,6
milhões. Por fim, o milho ar-
recadou R$ 4,4 milhões e teve
produção de 7,5 milhões de
toneladas no ano passado.

Já o café encerrou 2019 em
queda, mas o produto continua
sendo o mais vendido em Mi-
nas Gerais. No ano passado, o
valor da produção foi de R$ 9,8
milhões (queda de 27,3% em
relação a 2018) e quase 1,5

milhões de toneladas produzi-
das – 4,3% a menos do que em
2018. De certa forma, a queda
na produção do café já era es-
perada pelos economistas. “Em
virtude de sua fisiologia, o café
possui um ciclo bienal. Ultima-
mente, os anos pares são de
“safra cheia” e anos ímpares,
de menor produção”, diz a pes-
quisa.

Apesar disso, três cidades
mineiras aparecem entre os dez
maiores produtores de café do
Brasil. Patrocínio, no Alto Para-
naíba, segue como primeiro
colocado, Três Pontas o oitavo
e Serra do Salitre, também no
Alto Paraníba, aparece na nona
posição. Na produção de café
arábica (principal espécie culti-
vada), os 16 municípios maio-
res produtores do país também
são do estado, com produção
de mais de 70% em 2019.

De acordo com o IBGE,
Minas aparece em quinto lugar
no valor total da produção agrí-
cola, representando 9,6% de
todo o país. O estado fica atrás
de Mato Grosso, São Paulo,
Rio Grande do Sul e Paraná.

Onze municípios mineiros
figuram entre os 100 com mai-
or valor total da produção agrí-
cola do Brasil, considerando-
se os 64 produtos pesquisados
pelo IBGE. São eles: Unaí (21º
colocado); Uberaba (34º);
Paracatu (38º); Perdizes (57º);
Patrocínio (71º); Rio Paranaíba
(76º); Coromandel (79º); Frutal
(84º); Uberlândia (92o), Sacra-
mento (93º) e Buritis (100º).

IBGE: mesmo
com queda no café,
valor da produção

agrícola fica
estável em Minas
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É incrível a revolução que o sistema de buscas do
Google causou na vida das pessoas, facilitando um
processo que antes dependia de muita calma ao fo-
lhear as famosas “listas amarelas” para encontrar o
nome de empresas em busca de seu número de tele-
fone. Sim, caros jovens com menos de 30 anos, a
vida se tornou muito mais simples, em diversos as-
pectos, com o advento da internet, da tecnologia e da
inteligência artificial.

Se você tem um negócio, certamente considere
os benefícios de ser facilmente encontrado pelos in-
teressados que usam o Google. Pois saiba que essa
gigante da internet oferece gratuitamente um serviço
que pode apresentar a sua empresa, telefone, ende-
reço, avaliação, ambiente de postagens etc. para quem
pesquisa a sua marca.

Para começar é bem simples: busque por Google
Meu Negócio, faça login com sua conta do Google ou
Gmail e siga o passo a passo intuitivo.

BENEFÍCIOS DO GOOGLE MEU NEGÓCIO
Costumamos dizer que a escolha da sua empresa

pelo cliente tem início na necessidade, quando a sua
marca está presente na mente do público, ou seja,
ele pensa em adquirir um produto e se lembra da sua
empresa. Mas como nem todas já alcançaram esse
“estado da arte”, estar cadastrada no Google Meu
Negócio amplia a sua possibilidade de aparecer nos
resultados da pesquisa e com isso aumentar as ven-
das. Ora, e esse não é o maior desejo de todo em-
preendedor?

Existem outros serviços oferecidos pelo Google
para posicionar a sua empresa no topo dos resulta-
dos das pesquisas, mas será um assunto para outro
momento.

ESTRATÉGIA
O Google Meu Negócio, oferece, além das infor-

mações básicas de contato da sua empresa, horário
de funcionamento, telefone, imagens do local, site etc.,
também, o serviço de geolocalização, que traça a rota
e direciona os clientes para o seu endereço. Uma vez
cadastradas as informações, quem pesquisar sua
empresa no Google Maps, a encontrará.

Além disso, o serviço oferece, ainda, páginas soci-
ais, onde você deve fazer postagens para atrair o pú-
blico, como ofertas, eventos, dicas, informações etc.
E isso é importante, pois a inteligência artificial do
Google utiliza 3 fatores para apresentar os melhores
resultados para os usuários:

1º - Relevância: melhor combinação entre as pa-
lavras da pesquisa com as informações cadastradas;

2º - Distância: basicamente, numa pesquisa sim-
ples, considera a distância entre o local do usuário e
o das empresas mais próximas;

3º - Proeminência: quanto maior a popularidade
da empresa, gerada pelos comentários nas pos-
tagens, avaliações etc., melhor é seu posicionamento.

Então, mãos à obra! Comece hoje mesmo a me-
lhorar o seu posicionamento no Google, atrair mais
pessoas, facilitar ser encontrada nas pesquisas, me-
lhorar a experiência do usuário e muito mais! Se você
precisar de orientação, peça ajuda para os nossos
especialistas. Nossa missão é promover os seus re-
sultados!

Acesse as nossas dicas empresariais, que contri-
buem para o sucesso do seu negócio. Acesse
idecorp.com.br e saiba mais.

Até a próxima semana!

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

Coloque a sua
empresa no Google
Você conhece alguém que não utiliza
o Google para encontrar empresas?

Entre 5 de outubro e 15 de
novembro, o Sicredi fará o
cadastramento de associados
para uso do Pix, sistema de
pagamentos instantâneos do
Banco Central do Brasil, que
começa a funcionar dia 16 de
novembro e promete revoluci-
onar as transações financeiras
no país.

Os associados interessa-
dos em usar a solução podem
cadastrar as “Chaves Pix”,
que podem ser CPF ou CNPJ
e, para aqueles que já indica-
ram estes na fase de pré-ca-
dastro, dados como e-mail e
números de telefones celula-

res. Essas chaves servirão
como identificação dos usuá-
rios no momento da operação
financeira.

O Pix não é um novo apli-
cativo e sim uma solução que
estará disponível dentro do
aplicativo Sicredi e no app
Woop Sicredi, conta 100% di-
gital. Cidmar Stoffel, diretor
executivo de Produtos e Negó-
cios do Banco Cooperativo
Sicredi, explica que a solução
marca uma evolução importan-
te do Sistema Financeiro Na-
cional (SFN). “A alternativa traz
mais segurança e praticidade
aos consumidores e está total-

mente em linha com a nossa
estratégia no Sicredi, de bus-
car cada vez mais experiênci-
as digitais econômicas para os
nossos mais de 4,5 milhões de
associados”.

O Pix será uma alternativa
à TED (Transferência Eletrô-
nica Disponível) ou ao DOC
(Documento de Ordem de Cré-
dito). Com um simples clique,
os consumidores poderão
transferir, pagar ou receber
imediatamente a qualquer ho-
rário ou dia. As movimentações
financeiras poderão ser feitas
por pessoas físicas e jurídicas
utilizando as “Chaves Pix” ca-

dastradas, via QR Code ou ain-
da usando os dados bancários,
como já é feito atualmente.

Mesmo com a nova forma
de pagamento, no Sicredi as
opções de TED e DOC conti-
nuarão disponíveis. Para ter
acesso à novidade, bastará atu-
alizar o aplicativo Sicredi ou
Woop Sicredi disponíveis para
os sistemas operacionais
Android e IOS. 

O Banco Central determi-
nou horários para realização do
cadastro e o Sicredi disponibili-
zou as informações na página
www.sicredi.com.br/pix.

(por Raíza Goi Borba)

Associados precisam cadastrar “Chaves Pix” para uso
da solução que começa funcionar dia 16 de novembro

Sicredi começa etapa
de cadastro para o Pix

*Por Victor Fernandes Cerri de Souza

Praticamente todas as evi-
dências, sejam em litígio judi-
cial, arbitragem, ou relaciona-
das a investigações realizadas
por reguladores ou autoridades
de fiscalização, conterão al-
guns dados pessoais por
inerência ao procedimento.

Na enxurrada de atividades
em torno do imediato início da
vigência da Lei Geral de Prote-
ção de Dados, muitas organi-
zações comprometeram am-
plos recursos para a realização
de auditorias de dataprivacy,
avaliando até que ponto suas
atividades envolvem o trata-
mento de dados pessoais e con-
siderando se seus processos
estão em conformidade com a
nova legislação. Compreensi-
velmente, o foco nessas revi-
sões tende a ser nas atividades
operacionais regulares das or-
ganizações.

Mas, uma questão que tem
recebido menos atenção, mes-
mo no setor jurídico, é o dile-
ma funcional de como as re-
gras de proteção de dados se
aplicam quando as organiza-
ções estão lidando com dados
no contexto de um litígio. Não
há um roteiro absoluto de
como se aplicam ao processo
de contencioso esses novos
ditames, diretrizes e limites le-
gais trazidos pela LGPD.

Na medida em que a ques-
tão foi considerada, muitos
podem ter simplesmente assu-
mido que, quando os dados
pessoais estão sendo coletados
e divulgados no contexto de
um processo legal formal, de-
vem ser cobertos por alguma

isenção legal. No entanto, a
posição não é tão simples.
Embora o LGPD contenha uma
série de disposições que legiti-
mam efetivamente o processa-
mento de dados pessoais quan-
do realizado em conexão com
o exercício de direitos legais,
cada uma dessas disposições é
específica para obrigações par-
ticulares na legislação. Nenhu-
ma das disposições se aplica in-
tegralmente a todos, de modo
a permitir que uma parte igno-
re efetivamente a proteção de
dados em um determinado con-
texto.

Por conseguinte, indivídu-
os que agora têm maior cons-
ciência de seus direitos nessa
seara, são mais propensos a
buscarem exercer esses direi-
tos e as partes em litígio po-
dem explorar o escopo de usar
a proteção de dados como um
subterfúgio ou artifício adicio-
nal em seu arsenal tático e es-
tratégico.

Desta forma, há efetiva pos-
sibilidade de qualquer violação
da LGPD dentro do processo
litigioso ser facilmente identifi-
cada e resultar em ação, sus-
tentada pela ameaça de multas
regulatórias muito maiores.
Portanto, é mais importante do
que nunca que as partes envol-
vidas na demanda, seus
patronos e consultores, conhe-
çam como a lei interage direta-
mente com o processo.

Todo este cenário de muta-
ções e inovações, inevitavel-
mente faz emergir preocupa-
ções sobre se as partes deveri-
am alterar suas práticas atuais
no que diz respeito à supres-
são de dados pessoais irrele-

O impacto da Lei Geral de Proteção de Dados
nos Processos, e a tendência litigiosa de seu
descumprimento ou interpretação superficial

vantes na divulgação, e com o
fazê-lo. Sobretudo, a fim de
evitar-se mais um nicho de
judicialização, que sobrecarre-
garia ainda mais nossos Tribu-
nais, onerando toda a socieda-
de.

Nesse sentido, a imple-
mentação de práticas e proce-
dimentos transparentes e a
conscientização dos titulares de
dados, já reduziria considera-
velmente as disputas e chances
de conflito, inclusive para
demandantes contumazes e
mal intencionados.

Outrossim, criar-se canais
para a intermediação, mediação
e resolução efetiva de eventu-
ais problemas advindos de flu-
xo ou tratamento errôneo de
dados, corroboraria para ates-
tar a adequação do órgão ou da
empresa à legislação, bem

como proporia o esgotamento
de vias de solução compo-
sitória - por acordo ou transa-
ção -, antes da evolução direta
- e muitas vezes desnecessária
e aleatória - do tema ao Judici-
ário.

Sob este raciocínio já evo-
luem os entendimentos e pon-
derações dos tribunais do mun-
do, ao entenderem que os mei-
os reclamatórios e de resolu-
ção extrajudicial de conflito,
devem ser esgotados antes de
buscar-se tutela estatal pela via
judicial, o que conota intuito de
razoabilidade e transigência,
que deve permear qualquer dis-
puta e relação, e assim guiar as
consequências desta nova lei,
para que sejam preponderante-
mente positivas.

VICTOR FERNANDES

CERRI DE SOUZA, ADVOGADO.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1641

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• TERRENO: vende-se, ter-
reno com salão comercial
397m², plano na av. Alemanha,
em frente ao Supermercado
São Marcos, R$ 180 mil, aceito
1 carro. Tratar com o proprie-
tário pelo fone (16) 99761-3972
(zap)

• VENDO CASA
RESIDENCIAL À AVENIDA
JOSÉ EDUARDO DE SOUZA,
359 BAIRRO SANTA CRUZ
EM JACUÍ: Local aprazível da
cidade. Cinco quartos com
três suítes e um banho social
e lavado; área de 1.357,54 m²
em dois terrenos unificados e
construção de 319,26 m². Re-
cuada com jardins; escritório
com lareira; três salas sendo
ligadas à duas varandas com
vista para a Serra de Ibituruna
e nascente do sol e da lua.
Garagem coberta para quatro
veículos, lavanderia. Tratar (35)
9.9971-1833.

• ALUGO EXCELENTE
PONTO COMERCIAL: Av. Oli-
veira Resende, nº 834 – Brás.
S. S. Paraíso- MG. Pronto
para você montar o seu negó-
cio! Sistema de câmeras e
alarme, 437,00 m² área
construída. Estacionamento
(sob consulta). Tratar pelo te-
lefone (35)3531-5101 ou
(35)98857-2940 com André.

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:
Tratar pelo telefone 35 99911-
8008.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

• APARTAMENTO EM RI-
BEIRÃO: Vende-se aparta-
mento reformado e mobiliado
em Ribeirão Preto, na rua
Bernardino de Campos. Ótima
localização, próximo a merca-
do, feira, farmácia, restauran-
te e shopping. Área de 87
metros quadrados úteis, con-
tendo dois quartos, dois ba-
nheiros, sala e cozinha gran-
de, rico em armários, garagem.
Tratar com a proprietária pelo
tel. 16 99992-5410.

• EXCELENTE CHÁCARA
A 3 KM DA CIDADE, vendo ou
troco por casa em Paraíso,
bem localizada com casa,
muita água, 2 represas, pomar
diversificado e plantação de
palmito e eucaliptos. ALUGA-
SE PARA TEMPORADA DE
FINAL DE ANO E JANEIRO
PARA FAMÍLIAS. Tratar com
o proprietário 35 99975-2521

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima lo-
calização, próximo 700mts.
Da Igreja Matriz. Na rua Te-
nente José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de
fundos com quarto, banheiro,
lavanderia e cozinha. Tratar
com Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3 quar-
tos sendo 1 suíte, área de ser-
viço, garagem. Tratar tel. (35)
99161-9161 c/ proprietário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• VENDO UM ACORDEON
SEMI NOVO  COM NOTA FIS-
CAL: MARCA BAILE 80 BAI-
XO COM 5 REGISTRO. TRA-
TAR COM AILTON -
WHATSAPP 011 999791891.

• ÁRVORES RARAS:
Jequitibá Rosa (100 mudas),
Samaúma (10 mudas), Ipê
amarelo (10 mudas), Mogno
africano (10 mudas) e Pau Bra-
sil (10 mudas) R$ 30,00 cada.
Tratar c/ Paulo 9 9211-9073

• MILHO – VENDE-SE:
Safra nova. Sacas de 60 kl.
Vende-se. Tratar pelo telefone
(35) 9 9842-4251.

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas anti-
gas, cruzeiro e cruzados. Tra-
tar (35) 98868-6720 – Anto-
nio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMEN-
TO: e transportes de cães. Tra-
tar 3558-1404 / 9851-1442 fa-
lar com Nilson.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 verme-lha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-los tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

• DONA CIDA CUIDADO-
RA DE IDOSOS: Tenho expe-
riência e ótimas referências.
Cuido com muito amor. Preci-
so trabalhar! Whatsapp (35)
99811-6866.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 e
98825-2955  - durante a noite
ou dia.

• PRESTO SERVICOS
COMO CUIDADORA DE IDO-
SOS: sou técnica de enferma-
gem e presto todo tipo de
sérvico relacionados a área,

OPORTUNIDADES

banhos, curativos, disponibili-
dade de horário, acompanha-
mento domiciliar e hospitalar.
Tel: 98855-1702 falar com
Grasiele

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• AULAS PARTICULA-
RES: Matemática para Ensino
Fundamental  de (1ª a 4ª)  e de
(5ª a 8ª)  séries, Ensino Mé-
dio, Vestibular e Concurso
Publico. Fale com Priscila. In-
formação pelo telefone: (35)
9177-1308.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CHACARAS À VENDA:

COND. CAMPO ALEGRE R$ 850.000,00 - Cód.: 2493
Área do terreno: 2250m²
4 SUITES, 2 SALAS, 2 COZ, ÁREA GOURMET C/ PISCINA, POMAR. ACEITA
IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 700.000,00 - Cód.: 2391
Área do terreno: 2250m² - Área Construída: 160m² -
2 SUITES, COPA-COZINHA, AREA DE SERVICO E DISPENSA, BANHEIRO
SOCIAL, CASINHA DE PISCINA, GARAGEM COBERTA PARA 1 CARRO, VA-
RANDA. ÁREA GOURMET COMPLETA COM PISCINA, HIDROMASSAGEM.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 190.000,00 - Cód.: 3340
Área do terreno: 2.250m²
ACEITA TROCA POR IMÓVEL E/OU ACEITA VEÍCULO, TERRENO COMO PAR-
TE DE PAGAMENTO.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 180.000,00 - Cód.: 2262
Área do terreno: 2.300m²
SÃO 2 LOTES JUNTOS - R$ 180 MIL CADA

COND. CAMPO ALEGRE R$ 300.000,00 - Cód.: 2800
Área do terreno: 2.250m²
2 DORMITÓRIOS, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL. LAJE E PISO FRIO, VARAN-
DA EM VOLTA DA CASA, BARRACÃO PARA FESTA, POMAR, TODA MURADA.
ACEITA TROCA POR CASA EM FRANCA

COND. CAMPO ALEGRE R$ 350.000,00 - Cód.: 3282
Área do terreno: 2.250m²
2 DORMITÓRIOS GRANDES, SALA, COPA-COZINHA, PORCELANATO, ÁREA
GOURMET, BANHEIRO EXTERNO. POMAR PRODUZINDO

COND. CACHOEIRA R$ 60.000,00 - Cód.: 2805
Área: 2.250m²

COND. CACHOEIRA R$ 150.000,00 - Cód.: 3160
Área do terreno: 2.500m²
2 AMPLOS DORMITÓRIOS, AMPLA SALA E COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, VARANDA EM VOLTA DA CASA, POMAR EM FORMAÇÃO. TEM
INTERESSE EM DAR ESSE IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO NA PARTE
ALTA DA CIDADE.

COND. CACHOEIRA R$ 280.000,00 - Cód.: 3342
Área do terreno: 2250m²
ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. 02 DORMITÓ-
RIOS, SALA, E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, ÁREA GOURMET COM PISCINA.

COND. CACHOEIRA R$ 400.000,00 - Cód.: 2802
Área do terreno: 2250m²
ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
CERCADA COM ALAMBRADO, CASA DE LAJE E PISO FRIO COM: 3 DORMITÓ-
RIOS, SENDO UMA SUITE, SALA CONJUGADA COM A COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA PARA VÁRIOS CARROS. ÁREA
GOURMET COM PISCINA E CHURRASQUEIRA, W.C, CAMPINHO DE FUTE-
BOL

APARTAMENTOS À VENDA:

VILA HELENA R$ 180.000,00 - Cód.: 3318
PRÉDIO EM FASE FINAL DE ACABAMENTO. 02 DORMITÓRIOS, SALA E COZI-
NHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, 01 VAGA DE GARA-
GEM DESCOBERTA.

JD. MORADA DO SOL R$ 250.000,00 - Cód.: 1662
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE,SALA P/02 AMBIENTES, COZINHA C/
ARMÁRIOS,ÁREA DE SERVIÇO AMPLA COM DESPENSA E C/ARMÁRIOS E
BANHEIRO,PISO FRIO.

LAGOINHA R$ 380.000,00 - Cód.: 2890
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZINHA, BA-
NHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM WC,
01 VAGA DE GARAGEM.

JARDIM COIMBRA R$ 145.000,00 - Cód.: 3181
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, 01
VAGA DE GARAGEM. PISO FRIO. TEM INTERESSE EM DAR ESSE IMÓVEL
COMO PARTE DE PAGAMENTO PARA COMPRA DE UMA CASA DE ATÉ R$ 200
MIL.

JD. DANIELA R$ 160.000,00 - Cód.: 3372
PREVISÃO DE ENTREGA JANEIRO 2021. 2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 01 CAR-
RO. LAJE E PISO FRIO.

CENTRO R$ 740.000,00 - Cód.: 3260
3 SUÍTES, SALA, COPA, COZINHA, LAVABO LAVANDERIA DESPENSA, 03 VA-
GAS DE GARAGEM, IMÓVEL DE QUALIDADE E BOM GOSTO. PRÉDIO RECÉM
CONSTRUÍDO, COM EXCELENTE ÁREA DE LAZER, PISCINA, SAUNA E SALÃO
DE FESTAS.

CENTRO R$ 550.000,00 - Cód.: 3336
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM ARMÁRI-
OS, SALA COM 2 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO COM BANHEIRO, GARAGEM PARA 1 CARRO. ACABAMENTO DE QUALI-
DADE.

JARDIM MEDITERRANEE  R$ 150.000,00 - Cód.: 3322
PREVISÃO DE ENTREGA NOVEMBRO 2020. 2 DORMITÓRIOS, SALA E COZI-
NHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, 01 VAGA DE GARA-
GEM SEM COBERTURA.

TERRENOS À VENDA:

JD. DAS ACÁCIAS R$ 50.000,00 - Cód.: 3376
Área: 200m² ACEITA PROPOSTA.

JD. DAS ACÁCIAS R$ 50.000,00 - Cód.: 3375
Área: 290m² MURADO

ALTO BELA VISTA R$ 60.000,00 - Cód.: 3360
Área: 225m²

CALIFÓRNIA GARDEN 2 - Cód.: 3373
Área: 250m²
R$ 10.000,00 DE ENTRADA. 11 PARCELAS DE R$ 4.000,00 36 PARCELAS DE
R$ 814,00

ALTO PARAÍSO R$ 75.000,00 - Cód.: 3352
Área: 250m²

VL. HELENA R$ 85.000,00 - Cód.: 3330
Área: 250m²

LAGOINHA R$ 100.000,00 - Cód.: 3325
Área: 200m²

PQ. DAS ANDORINHAS R$ 280.000,00 - Cód.: 3319
Área: 480m²

PORTAL DOS IPÊS R$ 230.000,00 - Cód.: 3290
Área: 639m²

PARAÍSO DO BOSQUE R$ 70.000,00 - Cód.: 3071
Área: 225m² MURADO

NASCENTE DO PARAÍSO - Cód.: 3060
2 LOTES JUNTOS, COM 250M2,
CADA, POR R$ 42 MIL CADA.

S. JUDAS TADEU R$ 55.000,00 - Cód.: 3008
Área: 203m² MURADO

S. JUDAS TADEU R$ 55.000,00 - Cód.: 3008
Área: 203m² MURADO

CIDADE DE JACUÍ – JD DAS ROSAS - Cód.: 2723
2 LOTES JUNTOS COM 200M2 CADA, POR R$ 30 MIL CADA.

JD. AMÉRICA R$ 370.000,00 - Cód.: 2697
Área: 1.125m²

JD. PLANALTO R$ 100.000,00 - Cód.: 2530
Área: 280m²

JD. DAS HORTÊNCIAS R$ 35.000,00 - Cód.: 3041
Área: 180m²

• VENDO UM ACORDEON SEMI NOVO  COM NOTA
FISCAL - MARCA BAILE 80 BAIXO COM 5 REGISTRO

TRATAR COM AILTON - WHATSAPP 011 999791891
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

CHÁ DE HIBISCO
Se beneficie de um

estilo de vida saudável

No cenário em que estamos vivenciando neste ano de
2020, aonde o distanciamento social está sendo aplicado
para proteção de nosso bem-estar; fica quase impossível
ter um contato com a natureza; principalmente para os
que residem na área urbana; mas saiba que existem ma-
neiras de trazer a natureza para dentro de casa e se
conectar com esta beleza que nos cerca. Lembre-se de
que somos parte da natureza e que ela tem um grande
poder transformador em nossa vida.

Estar em contato com a natureza, traz diversos benefí-
cios para a saúde mental e pessoal. Inicie mentalizando
que você está em contato com ela; pode ser espalhando
fotos pela casa, escritório e até mesmo no fundo de tela
do seu computador. Visualizar cenas da natureza pode
aliviar o estresse e a dor física, aprimorar a atenção e
cognição, além de fornecer outros benefícios para o cor-
po e mente. Cerque-se dos sons que a natureza emite.
São calmantes. Ouvir sons da natureza melhorava a recu-
peração fisiológica e psicológica das pessoas devido ao
estresse do dia a dia. Cultive plantas dentro de casa; crie
espaços verdes, mesmo se for minimista, já obterá gran-
des benefícios. Olhe para o céu noturno; pois auxilia alivi-
ando a tensão e melhorando o humor. A sensação de olhar
para a lua brilhante pode te fazer entrar em um estado
profundo de absorção psicológica. 

Muitas pessoas mudam seu estilo de vida, saindo da
cidade para os campos, pois entendem que a natureza é a
principal fonte que alimenta suas almas. Alimento este que
dá força, limpa toxinas e regenera as células, ou seja, nu-
tre o ser humano da forma mais singela que existe.
Portanto, ao se sentir pesado e cheio de tudo à sua volta,
basta uma conexão com a natureza para se renovar. As-
sim, quando você está andando por um parque, olhando
as estrelas e lua ou as flores florescendo ao redor, você
terá um sentimento de paz e gratidão. 

RECEITAS DO GUARI
Bisteca à mineira

INGREDIENTES
2 kl bisteca suína, cortada fino
4 dentes de alho amassados e cortados
1 copo de vinagre
½ copo de água fria
½ copo de óleo
2 folhas de louro rasgadas
½ kl de linguiça suína, fina
1 kl de toucinho para torresmo em pedaços grandes
½ kl de farinha de milho
½ dúzia de ovos, preferencialmente caipiras

MODO DE PREPARAR
Tempere as bistecas com os temperos, sal a gos-
to. Deixe marinar por meia hora. Em seguida frite
em banha, feito refogada, para dar um molho. Pre-
pare a farofa com a farinha, linguiça e ovos fritos.
Acompanha arroz branco, feijão e serralha corta-
da fina e refogada, ou então ora pronobis.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Dia Mundial do Serviço Leonistico
 Vivemos em um mundo

em que o progresso tecnoló-
gico é impressionante.  Con-
tinentes e oceanos podem ser
percorridos em minutos.  Em
segundos podemos entrar em
contato com uma pessoa em
qualquer parte do mundo.  A
lua já foi visitada por huma-
nos.

 Entretanto, em todas as
partes do planeta milhões de
pessoas sofrem os males da
pobreza, do desamparo e da
fome.  Outros milhões vivem
em desespero diante da falta
de compreensão, compaixão,
carinho e proteção.

 Foi com esse escopo –
 serviço aos necessitados do
mundo – que nossa Associa-

ção Internacional de Lions Clu-
bes criou o ”Dia Mundial do
Serviço Leonístico”, com o
objetivo de levar a todos os ne-
cessitados e abandonados a as-
sistência e o socorro que ne-
cessitam para viver com dig-
nidade.

 Assim, todos os anos, o dia
08 de outubro brilha como um
farol luminoso de esperança
humanitária para as pessoas
necessitadas.

 É nesse dia que Compa-
nheiros Leão, Companheiras
Leão, Domadoras, Leos e Ju-
ventude Leonística de todo
mundo se unem em serviço,
trabalhando com uma força
única para confortar e prestar
assistência tanto aos cidadãos

de nossas comunidades como
aos habitantes menos afortuna-
dos em todo mundo.

 O ”Dia Mundial do Ser-
viço Leonístico” é um dia no
qual toda nossa família huma-
nitária se compromete com o
serviço ao próximo.  É um dia
no qual compactuamos com
o ”Nós Servimos”.

 O dia 08 de outubro tem
mais do que um propósito.  Na
verdade, neste dia grandes atos
de serviço são inspirados por
Leões dedicados.

 Este singular dia de servi-
ços também oferece oportuni-
dade para renovação espiritual
para homens e mulheres que
decidem servir ao próximo
através dos Lions Clubes.

 Neste dia, as mãos e o
coração de cada Leão unem-
se em serviço com homens
e mulheres de diferentes cul-
turas e nacionalidades;  pes-
soas que falam idiomas dife-
rentes e agem de modo dife-
rente.

 O leonismo é um idioma
falado por todos que possu-
em espírito humanitário.  É
a voz que sobressai para ser
ouvida além dos clamores de
dor e pobreza das necessida-
des mundiais.

Paula Ângela Amaral
Cauduro Lauria

Presidente do Lions
Clube S.S. Paraiso 

E-mail:
paac.lauria@gmail.com

Homenagem ao amigo
J amais vou esquecê-lo querido amigo.
E xcelente pai e irmão, filhos e irmãos que o digam.
F oi sempre muito alegre e extremamente solidário.
E xcepcional patrão, testemunham os funcionários e colaboradores.
R enunciou de si, em prol dos seus.
S oube cativar e encantar os amigos.
O nde fosse era agradavelmente recepcionado.
N ão era mesquinho e tampouco avarento, muito pelo contrário.
 
B om apreciador de bons vinhos, me ensinou a degustá-los.
A mante de boa música e da arte.
R ealmente foi um “bom vivant”.
B astava o simples para agradá-lo.
O stentava sempre um largo e jocoso sorriso.
S eja eternamente feliz ao lado do Pai.
A inda nos encontraremos eterno amigo, pra relembrar bons momentos.

                                                                                                             
    MITUO MIYAKE

O presidente do Tribunal de
Justiça de Minas Gerais (TJ
MG), desembargador Gilson
Soares Lemes, conduziu reu-
nião por videoconferência nes-
ta sexta-feira (25/9) com a
conselheira do Conselho Naci-
onal de Justiça (CNJ) Maria
Tereza Uille. Durante a reunião
ficou acordado que o TJMG de-
senvolverá o projeto piloto, em
todo o País, para reunir um ban-
co de dados com ações relacio-
nadas a fornecimento de medi-
camentos via Poder Judiciário.

A pesquisa será feita em
todos os processos que tratem
de solicitação de medicamen-
tos, para que haja estatísticas
sobre quais são os pedidos mais
solicitados, quem fornece e
para qual finalidade, entre ou-
tros.

"É uma pesquisa para ter-
mos dados concretos sobre a
judicialização da saúde. Fiquei
feliz por participar desta reu-
nião, principalmente pelo fato
de Minas Gerais ter sido esco-
lhida para liderar o projeto pi-
loto e desenvolver o estudo de
forma pioneira. Posteriormen-
te, os dados serão repassados
para outros tribunais", destacou
Gilson Soares Lemes.

TRIBUNAL DE PONTA
A conselheira Maria Tereza

Uille ressaltou o vanguardismo
do TJMG em tecnologia, o que
o capacita a desenvolver um
banco de dados voltado para a
formatação de um diagnóstico
fiel das ações com enfoque em

pedidos de medicamentos. Es-
ses dados coletados irão con-
tribuir para ações pontuais do
Judiciário voltadas para a
desjudicialização desse tema.

O desembargador Bruno
Terra Dias, coordenador do
comitê e superintendente de
Saúde do TJMG, comentou a
questão da judicialização da
saúde. De acordo com o
desembargador, em especial as
ações decorrentes das solicita-
ções de medicamentos, ocu-
pam metade de praticamente
tudo o que se faz no Judiciário
em matéria de saúde.

Para o magistrado, a reu-
nião estabeleceu o pontapé ini-
cial para que se comece a ven-
cer "esse grande obstáculo à
atuação judicial que é o exces-
so de demandas por medica-
ção", disse. O desembargador

TJMG lidera projeto inédito para
reunir pedidos de medicamentos

Bruno Terra Dias comentou
que as ações mais frequentes
causam um rombo nos orça-
mentos públicos, já que impli-
cam abertura de gastos a mais
para essa finalidade.

"Ao identificar as informa-
ções sobre as ações envolven-
do medicamentos, há a possi-
bilidade de acelerar o extraju-
dicial ou a composição e eco-
nomizar não só tempo no Po-
der Judiciário, mas valores in-
vestidos no processos", dis-
se o magistrado. "Isso, além da
economia nos gastos para aqui-
sição de medicamentos que
poderiam já ser atendidos na
rotina da administração públi-
ca", concluiu.

RADAR
O juiz auxiliar da Presidên-

cia Delvan Barcelos Júnior, que

também é o coordenador da
Diretoria Executiva de Infor-
mática (Dirfor), lembrou que
o TJMG já celebrou um con-
vênio com a Fiocruz destinado
ao levantamento de dados de
fornecimento de medicamen-
tos para tratamentos oncoló-
gicos. A partir daí o Tribunal
de Justiça mineiro passou a ter
know-how para tratar do tema.

O magistrado explicou que,
para o novo projeto piloto, o
TJMG utilizará a ferramenta
Radar, desenvolvida pela área
de tecnologia de informação da
equipe interna, e é capaz de
fazer esse levantamento nos
processos eletrônicos.

"Nossa expectativa é que
também nos processos físicos,
assim que forem virtualizados,
possamos tratar esse acervo e
levantar os dados igualmente.
Ainda, em parceria com o Tri-
bunal de Justiça de Rondônia e
com o CNJ, poderíamos tam-
bém utilizar a ferramenta
Sinapses, que está integrada na
plataforma do Processo Judi-
cial eletrônico (PJe), para fa-
zer o tratamento das novas
ações que forem propostas",
concluiu.

Além da conselheira Maria
Tereza Uille, participaram da
reunião, direto de Brasília, o juiz
federal Sérgio Tejada e a asses-
sora Ângela Maria dos Santos.
De Belo Horizonte, participa-
ram o juiz auxiliar da Presidên-
cia Rui de Almeida Magalhães
e servidores do TJMG.

(Ascom TJMG)

Banco de dados vai balizar iniciativas para reduzir a judicialização do tema

A conselheira do CNJ Maria Tereza Uille
(embaixo, à esquerda) destacou o pioneirismo em

tecnologia do TJMG, o que o capacita a assumir o projeto piloto

Divulgação


